
共建美好未来  
参加临床试验  
是对社会的贡献
请参加我们的临床试验。
您可以获得平均每天
215 欧元的时间补偿。
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选择88 Makelaars, 售房, 购房, 贷款,
一站式服务, 高效 简便, 轻轻松松做房东!

Den Haag 海牙 Te Koop

Abdis Heilwichstraat 32
这套面积173平米，是一栋全新交付的三层联排房，面积宽敞，
房子采用优质建筑材料，能源等级A+++，带有太阳能板，全屋
铺设地暖，带可容纳两辆车停放的车库，前后（临河）花园。该
房源地处De Uithof区，周围是新住宅，拥有宜人的绿化环境。
从公园出发，您可以骑车约20分钟，途经Madestein和Ocken-
burgh，和Kijkduin海滩。距离海牙国际学校仅有15分钟的自行
车车程或10分钟的车程。

年代: 2022    |     面积: 173m²    |    卧室数量: 5

€ 720.000 k.k.

Den Haag 海牙 Te Koop

Patrijsplantsoen 36
这套面积164平米，是一栋豪华装修的三层联排房，面积宽
敞，房子采用优质建筑材料，精致的内部装修，大理石与鱼骨
拼地板，底楼带有地暖，能源标签A，带一个大花园和自己的
停车位。该房源地处Morgenweide区，是一个住宅与绿化环
境相环绕的舒适社区。宁静且适合儿童的环境，非常适合家
庭入住，所有现代设施和便利设施都近在咫尺，整个社区经
过精心设计，游乐场和步行道，可供放松和娱乐。

年代: 2003    |     面积: 164m²    |    卧室数量: 3

€ 625.000 k.k.

Den Haag 海牙 Te Koop

Multatulistraat 52
这套面积130平米，是一栋漂亮的三层联排房，面积宽敞，房
子采用优质建筑材料，现代化的内部装修，全屋铺设地暖，带
露台和朝南的花园。Spoorwijk是一个充满活力的社区，舒
适的邻里氛围，靠近市中心，附近有咖啡厅、餐厅可供选择，
火车站近在咫尺，多条巴士和电车线路出行方便。附近有几
所学校和托儿所，让您的孩子在几分钟内就可以从家抵达学
校。 此外，还有许多游乐区和公园，孩子们可以在那里玩耍。

年代: 2006    |     面积: 130m²    |    卧室数量: 4

€ 485.000 k.k.

Amsterdam Te Koop

Kantershof 571
这套面积91平米，平顶两层联排房，3间卧室，面积宽敞，近
地铁站，带自己的车位。该房源位于受欢迎的Kantershof
区，该区有几家中小学可供选择，适合带儿童的家庭选择。
房子位置便利，距离公共交通、医院、阿姆斯特丹体育场、购
物中心都很近。Bijlmerweide公园与Diemerbos森林也在
步行距离内。附近是Kraaiennest地铁站，可直达阿姆斯特
丹市中心。

年代: 2016    |     面积: 129m²    |    卧室数量: 6

€ 410.000 k.k.

88 Makelaars
Gedempte Burgwal 40  |  2512 BV Den Haag
info@88makelaars.nl

服务内容: 为每位客户量身定制, 打造属于您的购房/售房/贷款方案! 无论您是购房自居, 还是购房投资, 或是想出售您的房产,
 抑或是申请贷款, �� Makelaars房产中介都可以专业地协助您完成整套流程, 让您无忧购房/售房/贷款 !

www.88makelaars.nl

088 888 8888
88makelaars

088 888 8888 88makelaars

�. �次免费上门房价估
值(仅限海牙,
鹿特丹及周边城市)

�. 定制专属售房方案
�. 房产全套摄影, 

绘制平面图
�. 于Funda挂牌, 

公众号、 报纸等多渠

道推广
�. 安排买方看房
�. 协助筛选买方
�. 出具房产买卖合同
�. 跟进售房流程
�. 执行房产过户前查

验流程 
��. 顺利过户

不收取卖方定金, 不成功不收费 !

高效售房

�. 免费预估贷款额度 
�. 定制私人购房方案
�. 寻找/筛选合适房源
�. 预约看房
�. 给予房产报价建议
�. 联系卖方中介合理

报价

�. 审核/讲解购房合

同要点

�. 协助申请办理房贷

�. 协助房产过户前查

验流程

��.  顺利过户

已注册客户拥有我司代售房产优先购买权 !

全能购房

�. 免费预估贷款额度
�. 给予贷款建议
�. 寻找/筛选合适贷

款机构
�. 协助收集贷款文件

�. 联系卖方中介沟通

(如有必要)

�. 协助申请办理房贷

�. 顺利过户

 贷款不成功不收费!

无忧贷款

我们是全荷兰唯一一家拥有房产中介执照的华人房产经纪公司。  业务范围：房产买卖， 房产贷款， 店铺转让。



多沟通才能消弭误解
在荷华人代表就游客歧视事件和阿姆警察展
开沟通座谈... P7
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后疫情时代越来越多成年人出现
记忆力和注意力问题
根据RIVM和荷兰卫生保健研究所(Nivel)对新冠疫情后遗症进行的大规模研究，自今年以来，越来越多的荷兰成年
人因记忆力和注意力问题而去看全科医生... P4

荷兰新闻 

China Times is Chinees én Nederlands!
中荷商报改成双语啦, 中文读者请从这面开始阅读
China Times heeft een flip cover. De achterkant is Nederlands.

热点话题 旅行荷兰新闻

阿姆斯特丹实行严格规定
减少空置住宅
住房严重短缺的现在，荷兰仍有房屋空置数月甚
至数年之久。根据荷兰统计局的数据，到2022年，
荷兰预计有6万套房屋空置一年以上...... P5

葡萄牙——海岛篇
承接上期，葡萄牙的西面和南面濒临大西洋，海
岸线长达832千米。那里拥有壮丽的风景和迷人
的海滩... P16



荷兰新闻	

后疫情时代越来越多成年人
出现记忆力和注意力问题

荷 兰 统 计 局(CBS)对“ 繁 荣 ”
的年度调查中可以看出，荷
兰年轻人、流动人口和受教

育程度较低的人在繁荣方面落后了。

本次调查，荷兰统计局总共考察
了十三个因素。其中不仅关系到收入
和财富，还关系到健康、福祉、劳动力
市场上的地位、生活环境以及对其他
人和机构的信任。25至35岁的荷兰
人在八个因素的考察中表现不佳。他
们对自己的工作、空闲时间、家庭和生
活的总体满意度低于平均水平。此外，
他们更经常成为犯罪的受害者，而且
财富很少。不过，他们对其他人更有信
心，健康状况高于平均水平。

社会裂缝
荷兰统计局总结说，如果不关注

群体之间的差异，荷兰的繁荣度总体
上仍然很高。尽管如此，统计学家也看
到了一些不太乐观的显现。荷兰的自
然环境正在恶化，陆地和水中动物的
多样性正在减少，城市和农田中的鸟
类也在减少，地表水的质量也不太好。

此外，荷兰统计局还看到“社会资
本出现了细微的裂缝”，这意味着社会
关系的质量下降。虽然荷兰在该领域
仍处于欧洲领先地位，但这一地位面

临压力。荷兰人与家人、朋友或邻居的
联系越来越少，对志愿工作的热情正
在降低，对众议院等政府机构的信心
也在下降。

尽管如此，荷兰在志愿工作领域
仍然在欧洲排名第一，在对机构的信
任和对他人的信任方面排名第二。

据RIVM和荷兰卫生保健研究
所(Nivel)对新冠疫情后遗症
进行的大规模研究，自今年以

来，越来越多的荷兰成年人因记忆力
和注意力问题而去看全科医生。

2023年第一季度，尤其是45至
74岁的成年人因认知问题更频繁地
去看全科医生。人数相较2019年初增
加了40%。

加速认知老化
格罗宁根危机、安全与健康特别

任命教授、代表RIVM和Nivel的研究负
责人Michel Dückers说：“这是一个让
我们担心的发展，我们对新冠病毒的
长期影响仍然知之甚少。现在正在出
现的情况是，它可能大规模加速认知
老化。”

 不仅45岁以上的人群出现了认知
能力下降。由于记忆问题，25岁至44岁
之间的人群去看全科医生的数量也增
加了31%。不过，25岁以下年轻人寻求
帮助的人数并不多。

目前，尚未正式证明新冠疫情是
这种变化的主要原因。但研究人员认
为，这个变化符合人们对新冠疫情后
遗症的了解，至于病毒如何导致这些
问题尚不完全清楚。

经常出现注意力不集中的问题
没有感染新冠病毒，但在疫情期

间患有早期痴呆症的人病情恶化得更
快。一种解释可能是封城措施促成了
病情恶化，社会隔离会加速认知衰退。

阿尔茨海默症中心的研究人员已
经预计到在新冠病毒爆发初期会出现
这种情况：越来越多的人有轻微的记
忆力和注意力不集中问题。

研究负责人Dückers表示，对于感
染过新冠病毒的人来说，这很可能是
感染的后果。事实上，有些人在感染后
会有长期症状。多项研究表明，记忆力
和注意力集中问题在新冠患者中非常
普遍。

花费雇主数十亿美元
RIVM和Nivel的研究结果与UMC 

Groningen最近的大规模研究结果一

致，该研究表明荷兰至少有10万人因
新冠无法工作超过一年。这估计每年
使雇主损失超过80亿欧元。

荷兰健康大臣Kuipers将很快宣
布是否提供额外预算用于新冠病因的
生物医学研究。目前，由于资金开始枯
竭，由卫生部资助的荷兰新冠肺炎研
究部分处于停滞状态。

超市0元购？荷兰顾客从超市偷了	
更多东西

荷兰社会繁荣度调查出炉！年轻人和
移民落后，社会财富分配不均！

着 荷 兰 通 货 膨 胀 率 上 升 到
10%以上，从超市偷走的东西
价值也变得更高。荷兰金融零

售 专 家Marshoek计 算 得 出,2022年
每家荷兰超市平均有66,300欧元的
货物被偷走，比一年前高出约20,000
欧元。

Marshoek查 阅 了300多 家 超 市
的账簿，根据研究人员Kievit的说法，
额外的盗窃额必须与高通胀一起分
析。在荷兰超市中，土豆、水果和蔬菜、
面包等新鲜产品经常被盗，总额的增
长可以归因被盗产品价格比一年前贵
得多。

自助结账
研究显示自助结账导致了盗窃的

增加。研究员Kievit表示：“我们看到了
超市失窃的巨大增长，自助结账开始

成为一个需要认真面对的问题。”

两周前，登博斯附近Coop超市安
装了14个摄像头。超市经理Hubers表
示：“现在商店的每个角落都在监控
中，这是否有效？我们拭目以待。” 对
超市来说，这是一笔6000欧元的投资。

“这真的很昂贵，但却是必需的。”

Hubers对部分顾客的偷窃感到
生气。“在我意识到有人偷窃时，我们
超市已经在香烟上损失了数十欧元，
而警察往往根本没有能力逮捕肇事
者。”对Hubers来说，盗窃造成的损失
还包括更高的能源费用（去年额外增
加50,000欧元）、更高的员工工资和更
高的租金。Hubers说他不能再提高
产品价格了，“那是在自掘坟墓。我只
希望今年盗窃现象会好起来，否则我
们就只能歇业了。”

根

从
随

▲ 图片来源: NOS

25岁至44岁之的	
人群去看全科医生的
数量也增加了31%

荷兰的自然环境正在	
恶化，陆地和水中动物的	
多样性正在减少，城市和
农田中的鸟类也在减少，	
地表水的质量也不太好。

▲ 图片来源: NOS 

▲ 图片来源: NOS

尽管如此，荷兰在志愿工作领域仍然在欧洲排名第一，在对机构的信任和对
他人的信任方面排名第二。
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荷兰新闻	

阿姆斯特丹实行严格规定减少空	
置住宅

广告 Advertentie

住房严重短缺的现在，荷兰仍
有房屋空置数月甚至数年之
久。根据荷兰统计局的数据，

到2022年，荷兰预计有6万套房屋空
置一年以上。阿姆斯特丹拥有最多的
空置房屋，并且正在试验荷兰最严格
的空置规定。

根据荷兰统计局的计算，阿姆斯
特丹至少有7,500多所房屋空置了至
少一年。与上一年相比, 2022年荷兰
的空置房屋数量有所下降，但仍有许
多房产空置。除了家庭住房外，这些
空置房屋也包含办公室和商店用地。
2022年 初，荷 兰 有219,000处 房 产 空
置，其中180,000处为住宅。

如果市民怀疑房屋空置，可以向
市政当局报告。然后，执法人员将检

查 情 况 是 否 属 实。阿 姆 执 法 人 员 表
示：“有些人将房屋用作投资。他们认
为随着时间的流逝，房子会变得更值
钱。他们不出租，因为担心无法摆脱
租户。”

两年前，阿姆斯特丹的政策确保
了近500处空置房屋再次投入使用，
去年则是600间。但阿姆斯特丹市政
府想要的更多：自去年年底以来，阿
姆斯特丹试行了荷兰最严格的房屋
空规定。

如果房屋空置超过六个月，房主
必须向市政厅报告。否则，他将被罚款
9000欧元。如果空置没有充分理由，
则必须尽快将房屋出租，市政当局可
以提名租户并确定租金。

总的来说，房屋空置是整个荷兰
急需解决的问题。

在

荷兰外贸大臣：
欧洲绿色转型不能没有中国

▲ 图片来源: NOS

▲ 图片来源: Trouw

兰外贸与发展合作大臣施赖
纳马赫尔近日警告称，没有
中国，欧洲的绿色转型是不

可能的。

据英国《金融时报》报道，施赖纳
马赫尔告诉该报，“中国在（绿色相
关）研发方面做了很多工作，如果我
们与中国完全‘脱钩’，那真的是一件
憾事。”她表示，荷兰“与中国有着牢
固的贸易关系，在使我们的经济更具
可持续性和绿色转型方面，我们相互
需要”。

今 年3月，欧 盟 推 出 法 案，减 少
关键原材料对第三国的依赖。6月，
欧盟委员会主席冯德莱恩还将公布
一项经济安全战略。施赖纳马赫尔对

《金融时报》表示，“减少战略依赖并
不意味着应该完全停止贸易，只要
我们正在实现来源和价值链的多样
化”。此外，施赖纳马赫尔还对限制对
华投资发表看法。她说，在审查欧洲
对中国尖端技术的投资之前，欧盟应
该三思。“我们应该确切地知道它的
目标是什么，以及如何实现它，这一
点非常重要。”

虽然施赖纳马赫尔这么说，但她
还是在3月给荷兰议会的一封信中宣
布，将限制半导体技术的出口，以保
护国家安全。《金融时报》称，施赖纳

马赫尔表示将在“今年夏天”之前出
台相关政策的更多细节。

另据荷兰全荷通讯社报道，施赖
纳马赫尔此前曾表示，欧洲各国的贸
易部长们对中国的态度“相当一致”，
许多欧盟国家不想切断与中国的关
系。但报道称，这种关系是一种平衡
的关系，一方面，欧洲必须变得更加
自给自足，同时防止新技术泄露给中
国；另一方面，“中国仍然是我们可持
续发展所需的重要贸易伙伴”。

荷

▲ 图片来源:NOS

▲ 图片来源:NOS

2023年6月15日
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中国新闻

广告 Advertentie

是 令 人 激 动 的 一 天。5月30
日9时31分,搭 载 神 舟 十 六 号
载人飞船的长征二号F遥十六

运载火箭在酒泉卫星发射中心点火发
射,16时29分,“神十六”成功对接于空
间站天和核心舱径向端口,整个对接过
程历时约6.5小时。这是我国载人航天
工程进入空间站应用与发展阶段的首
次载人飞行任务。

神舟十六号升空并与空间站对接,
翻开了中国空间站任务的澎湃新篇。
中国空间站任务分为三个阶段,此前
已经翻过了关键技术验证、在轨建造
两座大山。在此基础上,建造空间站的
最终目的是开展科学应用,用于科技
研究、科普教育和国际合作等,目标是
取得有重大科学价值的研究成果和取
得有重大战略意义的应用成果,这正是

“应用与发展阶段”所承载的厚重意
义。未来,神舟十七号载人飞船也将于
今年接续造访中国空间站。

回首来时路,处处皆传奇。当神舟
十六号接过接力棒,一往无前地向着星
辰大海进发,不能忘记的是这一路走来
的步步脚印,不能忘记前人的一次次全
力冲刺。从第一阶段发射天和核心舱、
两艘载人飞船和两艘货运飞船,在轨验
证7大关键技术,到第二阶段在2022年

实施6次飞行任务,直到神舟十五号站
好最后一班岗。当昨天的新闻一次次
成为今天的历史,我们看得到力量的积
累、火炬的传递,也意识到中国空间站
的发展已经飞入了高速航道,新篇章
的书页越翻越快,新的故事也会越来
越精彩。

神舟十六号与空间站对接是中国
空间站事业的一次里程碑意义式的突
破,而当我们把观察的聚焦拉近,还会
发现太多关于“突破”的故事。以本次
的航天员乘组为例,从整体上看,首次
包含了“航天驾驶员、航天飞行工程
师、载荷专家”3个航天员类型,不仅
折射出中国载人航天与空间站技术的
成熟,也意味着中国航天进入了一个更
加专业化、精细化的发展阶段。而以个
体视角来看,“英雄航天员”景海鹏第
四次开启飞天之旅、朱杨柱成为中国
空间站首位航天飞行工程师、北京航
空航天大学教授桂海潮成为了第一位
非军人出身的航天员,都是涂满“突破”
底色的故事。当个体的突破与事业的
突破、国家的突破交相辉映,奏响的是
砥砺奋进的时代强音。

目前,中国空间站已经全面建成,
并进入为期十年以上的应用与发展阶
段。这一阶段将为促进空间科学、空间

应用、空间技术全面发展,进一步提升
工程近地轨道综合能力和技术水平等
做出重要尝试与努力。这一阶段也有
望在新奇量子现象研究、高精度空间
时频系统、广义相对论验证以及生命
起源研究等方面产出高水平科学成果;
还将开展天宫课堂太空授课活动,让载
人航天再次走进中小学生课堂……我
们相信,未来,航空航天绝不会仅仅是
时代的宏大叙事,也会让发展的成果飞
入寻常百姓家,让航空航天带来的科技
成就与百姓的日常生活“擦出火花”。

当火箭点火升空、飞船遨游天际、

空间站穿梭星辰,所有中国人心中的
骄傲与兴奋都是洋溢的。这样的骄傲
感我们已经非常熟悉。5月28日,国产
大型客机C919从上海虹桥飞抵北京
首都国际机场,正式投入商业运营;5月
29日,中国载人航天工程办公室副主
任林西强表示,近期,我国载人月球探
测工程登月阶段任务已启动实施,计
划在2030年前实现中国人首次登陆
月球……接二连三的喜讯注脚着历史
与纪录,也注脚着发展与奋斗。今天的
中国,是圆梦的中国,站在新的历史方
位,点点星火必将汇聚成更多斑斓的
梦想。

“神十六”升空，跑好星辰大海中的新接力
这

Adam Diels

Anne Wijffelman

Yuwen Xu

Guanyi Sun
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短期申根签证申请
可能因软件评估意见而被拒绝

随 着 全 球 疫 情 形 势 的 改 变，各 国
已逐步放宽甚至取消了出入境限制，越
来 越 多 的 中 国 公 民 因 为 旅 游、商 务、探
亲访友等需要，希望获得短期申根签证

（Schengenvisum），但近期荷兰外交大 (de 
minister van Buitenlandse Zaken) 的态
度，或许会增加您签证资料准备的难度。

根 据 荷 兰 报 纸 NRC 在 2023 年 4
月 23 日 的 报 道，原 因 是 荷 兰 外 交 大 臣
已 明 确 表 示，将 不 采 纳“ 停 止 用 分 析 软
件（profilerende software）评 估 申 根
签 证 申 请”的 建 议。由 于 该 软 件 区 分 申
请人的国籍、来源地、年龄及性别，一直
以来被质疑存在歧视问题；且软件会根
据上述信息直接对申请人打分，评估其
是否能够及时返回原驻地，一旦软件给
出申请人有“在荷兰具有移民倾向风险 

（vestigingsgevaar）”的 意 见，签 证 申 请
就会被拒。

举 个 例 子，64 岁 的 X 先 生 丧 偶，独
自居住在欧盟外的一个 Y 国家，有该国国
籍，且领取养老金。女儿常居在荷兰，很快
要迎来第一个孩子，X 先生提交了荷兰短
期申请签证，希望赶在女儿生产前来到荷
兰，以便照顾她和孩子。然而两周后， X 先
生却收到了拒绝信，理由是，认为他和来
源地之间的社会和经济纽带（sociale en/
of economische binding）薄弱，据此怀
疑他在签证失效前不会及时离境，但信上
却并没有给出更为具体的说明。X 先生通
过律师提起了行政复议，律师在过程中获
悉，审核签证申请的领事馆给出上述拒签
理由仅仅是因为 X 先生已领取养老金，独
居丧偶，在 Y 国没有其他亲人，也没有强
烈的动力必须要返回 Y 国。

虽然 X 先生在律师的协助下通过后
续提供补充资料，最终获得了申根签证，
但仅仅因为软件机械给出地评分意见而

导致他签证申请首轮审核被拒，后续投入
的大量时间和精力，着实让他和即将临盆
的女儿唏嘘。

申请人与原驻地之间的社会和经济
纽带越是强劲，荷兰签证审核人员就越会
相信，申请人能够在签证到期前及时离开
荷兰、返回原驻地，那么签证申请获得批
准的概率就会越高。所以作为律师，我们
建议您在初次提交申请资料时，尽可能地
提供证据证明您有返回原驻地的强烈动
力，比如近期银行对账单、 养老金领取记
录、房产证、市政厅登记摘要、学校注册证
明、共有银行账户、合租房屋合同、第三方
声明及照片等等，以避免陷入和 X 先生一
样麻烦的情况。

如果您本人对探亲签证、家庭团聚居
留等留有疑问，欢迎致电我们移福嘉律师
事务所。
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中国游客:
拍摄视频的中国游客的故事线

为：他 们 在 机 场 丢 了 护 照，立 即 报
案，但过后接到电话说他们的护照
在机场被找到了。同时，他们也被要
求必须本人前去领取护照，并且取
消护照报失的声明。否则，流程就会
被“卡住”。

根据中国游客的叙述：我们抵达
阿姆斯特丹警局之后被告知，不能取
消护照报失的声明，所以我们追问为
什么不可以？（此前的警察说是可以）
接待的警察说：因为过了两周就不可
以取消。于是我们继续追问可不可以
给我们开具有警察局盖章的文件（好
跟大使馆解释）？

在等待的期间，警察显得非常没
有耐心，总是在跟同事聊天而不是跟
我们沟通。因为我们英语不好，所以
不得不在警察局期间打电话让朋友
帮忙翻译。

突然，一个女警走出来问我们问
题，我们听不明白，也不解她为什么

（从柜台里）走出来。于此同时我的
朋 友 问 她 对 我 们 是 不 是 有 种 族 歧
视？她突然变得暴走，并且径直走向
我们。我们（下意识地）马上掏出手
机拍摄。她想拿走我的手机，但是我
的朋友挡住不让她抢。警察告诉我
不要做任何事情。随后用荷兰语羞
辱我们并且叫来同事。随后一群警
察把我们包围，让我们离开。我们说
我们需要警察局的文件去向大使馆
解除护照挂失。

但是他们不断告诉我们，他们
不想跟我们说话，不能提供帮助。我
们 反 问：为 什 么 轰 我 们 走？与 此 同
时，一个男警察过来开始拖拽我们，
强迫我们离开警察局。手机没有拍
到最恶劣的部分。看到我们打算离
开，那名警察还对着镜头比了一个
赞，并且笑出声。

荷兰警察:
事情的简单经过：来自中国的游

客来到我们的城市。几周前，他们向

警察报告护照丢失或被偷。两周后，
护照被找到，中国的游客希望撤销对
他们护照丢失的报案。警局方面对两
人解释，这个不在警察局的业务范围
内，他们需要去问大使馆，或者其他
的机构去获得一份紧急文件。这些才
是有权限管理这些业务的机构。

但是中国游客不认可警局方面
的答案，继续追问可不可以取消护
照丢失的报案。警局方面再次告知
他们，警局没有权限这么做。过了几
个小时，警察局的人员让他们离开，
但是被拒绝。当警察向同事寻求帮
助的时候，被镜头拍摄下来，涉事警
察在此期间的不当言论被拍摄并发
到网上。

我们认定该警察的言论不专业，
因此已经启动内部调查。我们希望成
为向每一个人（提供帮助）的警察。因
此，我们的警方人员需要用绝对正确
的方式方法（处理问题）。保持专业和
正确的言行是身为警察的职责，无论
是否处在有个人情感或情绪的环境
中。同时，这也是身为警察需要具备
的素养之一。

我们非常遗憾看到这一事件引
起的后果，并且已经联系了相关人
员。涉案警察立即认识到了错误，表
示了悔过，承认自己的言行非常不专
业，不得体。在知晓这一事件发生后，
警局辖区管理层、投诉管理部门、法
务基层管理团队也进行了商讨，并且
决定进行线性调查，目前调查还在进
行之中。

作为警局，我们认识到这次事件
已经对多方人员造成的影响。同时我
们也注意到这对作为一个多元化的、
诚实的、透明的公职机构造成（负面）
影响。我们在此诚挚地道歉。

此事我们也与警队内部的华人
警察进行了沟通，询问他们的意见，
我们认为与在荷华人社群保持沟通
是非常重要的。作为在阿姆斯特丹的
警察，我们需要与生活在这里和来此
旅游的人员保持恰当联系，因此警察
团队的多元性非常重要。我们有来自
不同族裔的警察同事来连接城市里

不同的族群人群，比如摩洛哥、土耳
其裔、犹太裔、华裔的警察，也有来在
LGBTI群体的警察。

荷兰华人代表：
5月22日，荷兰华人代表与荷兰

警方代表在事发的阿姆斯特丹警察
局(Politiebureau Amsterdam 
Burg wallen)会面，对此事件进行讨
论。警 局 方 的 发 言 人Jean Frans
man再次向华人群体道歉，他表示：
涉事的女警表示，当时她心情很糟，
她不是故意想去冒犯中国游客。涉事
的女警也意识到自己不该在情绪激
动的情况下说出不专业的话。无论在
什么样的环境下，荷兰警察都不应该
出现不专业的行为与言论。荷兰警方
也特别指出：事发时，中国游客的要
求是荷兰警察权限之外的，而且言语
不通，所以双方僵持几个小时。

荷兰华人代表Kok Chen向警方
提问：如果类似的情况再次发生，中
国游客不讲英文和荷兰文，荷兰警
察不讲中文，双方要怎样沟通解决
问题呢？

警局方的发言人表示：这起事件
中已经因为语言不通造成的错误沟
通和误解，且双方的情绪化加剧了这
一问题。我们平时遇到这种情况会使
用谷歌翻译，我们也有会说中文的翻
译提供电话支持。但是我们不确定在
这起事件中，警察是否有联系翻译。
我们也意识到，我们需要对中国（各
国）游客更加明确地告知荷兰警察的
业务范围，有些事情我们能帮，有些
事情帮不上忙。我们会吸取这次教
训，提升我们的服务，也更好地了解
求助者的需求。

华人代表也表示：荷兰警察可以
跟在荷华人本地社团建立联系，相互
了解，定期沟通。本地华人们都很愿
意为警察提供翻译和沟通的支持。同
时，在荷华人代表也欢迎荷兰警察到
华人社区参加活动，给华人科普相关
的法律知识，大家多走动多沟通，自
然了解更多，误解更少。

多沟通才能消弭误解
在荷华人代表就游客歧视事件和阿姆警察展开沟通座谈

最近一条荷兰警察对两名中国
游客说“Ga terug naar China (回
去中国)”的视频被上传到了社交媒
体，引 发 舆 论 哗 然。由 于 网 上 传 播
的只是一小段视频而不是事件的全
程，所以本报为大家尽可能还原当
时事发的情景。

视频内容中的对话
荷兰女警察说：

Camera... uit, uit! 
（关掉摄像, 关掉）

对她的同事说：
Ja, bel maar, bedankt 

（好，打电话，谢谢）

荷兰女继续说：
Beetje beetje camera...

beetje filmen...ga terug naar China!
(拍拍拍，一点点拍，回去中国)

The incident occurred because we had lost our 
passports and reported the loss. After a few days, 
we contacted the airport and were informed by 
the airport police that they had found our 
passports. They instructed us to personally go 
and retrieve them, as well as cancel the lost 
report.

Upon our arrival in Amsterdam, the woman in 
charge of our report informed us that it was not 
possible to cancel the report after two weeks had 
passed. We repeatedly questioned whether this 
was a legal requirement and requested an official 
document to present as proof to the embassy. 
However, instead of addressing our concerns, she 
grew impatient and began chatting with her 
colleagues, disregarding our inquiries.

In the meantime, we spoke with a friend over the 
phone, asking him to translate for us since his 
English was better. This seemed to irritate the 
policewoman, and she questioned us, “Why are 
you going out at this time?” In response, my 
friend asked if she was discriminating against us. 
This angered her, and she started approaching us 
aggressively. Sensing the tension, I took out my 
m o b i l e  p h o n e  a n d  b e g a n  r e co r d i n g  t h e 
encounter. My friend tried to protect me and 
pleaded with her to refrain from any further 
actions. Instead, she proceeded to scold us in 
Dutch and gossip about us with her colleagues, 
even saying things like, “Ga terug naar China!” 
(Go back to China).

Later, her colleagues arrived and asked us to 
leave the station. However, we insisted on 
obtaining an official document. Unfortunately, 
they repeatedly interrupted us and silenced our 
attempts to communicate. When I asked why we 
were being expelled, a male officer forcefully 
pushed me and grabbed my friend by the collar, 
forcibly ejecting us from the police station. They 
mockingly glanced at the video on my mobile 
phone and gave each other thumbs up signs, 
laughing among themselves. Regrettably, I was 
unable to capture the most violent part on film, 
as I was being dragged away as well.”

热点话题

2023年6月15日
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界经济论坛第十四届新领军
者年会（夏季达沃斯论坛）将
于6月27日至29日在天津梅

江会展中心举行。本届年会的主题为 
“企业家精神：世界经济驱动力”，届

时预计将有来自全世界政商界、学术
界、媒体界的超过2000位代表出席。

当今世界，全球面临多样化危机，
经济迟滞、能源枯竭等问题频发，世
界渴望新的解决方案与经济动能。作
为全球第二大经济体，中国经济活力
和潜能的释放，为世界经济复苏注入
强大信心和动力。世界银行、国际货币
基金组织等国际组织和机构纷纷调高
2023年中国经济增长预期。

在此背景下，此次年会将围绕脆
弱市场环境下重启增长、促进全球能
源危机下的能源系统转型、中国等经
济体的未来发展趋势等相关议题展开
讨论。目前，年会各项筹备工作正在有
序进行当中，会议议程初步确定。

世界经济论坛是一个以基金会形
式成立的非营利性组织，成立于1971
年，总部设在瑞士日内瓦州科洛尼。其
以每年冬季在瑞士滑雪胜地达沃斯举
办的年会，即达沃斯论坛闻名于世。历
次论坛均聚集全球工商、政治、学术、
媒体等领域的领袖人物，讨论世界所

面临最紧迫问题。

关于达沃斯论坛
1971年，时任日内瓦大学商业政

策教授的克劳斯·施瓦布邀请444位
企业高管，在达沃斯会议中心召开了
首届“欧洲管理讨论会”。随后，他以
非营利性组织的形式建立了“欧洲管
理论坛”，总部设在日内瓦，并召集欧
洲商业领袖每年1月在达沃斯举行年
会。1987年，“欧洲管理论坛”正式更名
为“世界经济论坛”，并希望拓宽为一
个解决国际争端的平台。政治领导人
也开始使用达沃斯论坛这个中立的平
台解决其分歧。达沃斯论坛每年召开

论坛年会，都要确定一个主题，在此基
础上安排200多场分论坛讨论。

夏季达沃斯论坛
夏季达沃斯，亦称盛开在夏天的 

“科技创新之花”，有“经济的联合国”
之称。提到它，便是包容精神在这里彰
显、智慧光芒在这里闪耀、创新故事在
这里迸发。自1979年以来，中国一直
与世界经济论坛保持着良好的合作关
系。中国领导人先后多次出席年会并
发表讲话。

世界经济论坛于2007年开始每年
在中国举办世界新领军者年会（“夏季

达沃斯”论坛）。夏季达沃斯论坛的目
的是为“全球成长型公司”创造一个与
成熟企业共同讨论、分享经验的平台。

天津与夏季达沃斯
2 0 0 5 年，世 界 经 济 论 坛 主 席 施

瓦 布 提 出“ 中 国 夏 季 达 沃 斯 ”的 设
想。2006年，经过多轮筛选，最终确定
首届夏季达沃斯论坛在大连举办、第
二届年会在天津举办。此后这一论坛
也形成了轮流举办的“双城特色”。

在天津眼中，高质量发展是一场不
进则退、慢进亦退的竞赛。而夏季达沃
斯，无疑为天津发展新经济搭建了更
多发展平台。夏季达沃斯论坛为天津
融入经济全球化、进一步提升对外开
放水平创造了难得的机遇。借助这一
与世界交流沟通的平台，企业家、政府
官员培养了与国际社会对话的能力。

消息来源：新华社、津云新媒体
平台

天津风采

世界经济论坛第十四届新领军者年会 
（夏季达沃斯论坛）将在天津举办

世

著名爱国艺术家张蝶是欧洲中国艺术院创始院长，荷兰天津联谊会创会会长，世界夫人欧洲区执行主席。 
在此特别感谢张蝶女士对本页面的倾力支持！

6月1日，天津大学无人驾驶交叉
研究中心团队与中汽智联技术有限公
司联合发起，联合天津环城城市基础
设施投资有限公司等48家企业在天津
市西青郊野公园进行了一场“海、陆、
空”智慧无人主题体验活动。

活动当天，天津市西青郊野公园
空中，无人机群进行喷洒作业、紧急水
上营救；陆地上，无人微巴往返穿梭
接驳游客，点单后送餐的或许是无人
车和机器狗；辽阔的水域上，无人艇徜
徉、无人设备在进行水质监测；游客还
可以开一开无人越野车过把瘾……

活动还同步举行了智慧郊野公园
项目推介会暨创新发展联合体揭牌仪
式。团队将利用天大智慧无人技术将
西青区郊野公园打造成未来智能无
人科技主题公园。据悉，项目将通过在
园区内建设“海、陆、空、铁”智能无人
服务平台、无人微巴集群、游园观光交
通平台、无人艇集群、无人物流售卖集

群、数字虚拟导游服务集群、低碳智慧
能源系统，实现传统公园智能升级，增
强游玩体验，提高吸引力，打造特色鲜
明的智慧主题公园。除了休闲娱乐的
功用，公园被赋予了更多的教育意义
和经济价值。由天津大学无人驾驶交
叉研究中心发起的创新发展联合体，
计划通过启动智能网联升级，把公园
建成中国最大的智能网联科普基地，
助力天开园一核两翼。

无人配送车　
天津大学无人驾驶交叉研究中心

主任谢辉教授介绍说，天津大学自主
研发技术就像“大脑”一样实时监控园
区内所有智慧无人系统的运行情况。
而游客们也可以在园区的显示大屏上
实时看到这个“大脑”的运行情况。园
区还将通过开设儿童主题科普活动等
系列活动，以及算法大赛、场景大赛、
数据信息安全赛、青少年智能设计大
赛等吸引更多青少年及小朋友们参与

进来，激发他们对于智慧科技的好奇
心和兴趣。

据悉，整体提升改造完成后，西青
郊野公园将升级为未来智能无人科技
主题公园，并为市民打造了包括水上
智能无人清洁船展演、无人艇水上救
援展演、水上智能无人检测船展演、
无人驾驶游览船乘坐体验、无人接驳

车乘坐体验、陆上无人清洁工、无人巡
逻导游车、无人配送中心、太阳能向日
葵、智能网联公交站等24处智慧打卡
点，为来访的嘉宾游客带来更丰富多
彩的智能网联场景展示和智能体验。
谢辉教授介绍，这也将为国内类似的
公园提升智能体验打造了可示范推广
的样板模式。

消息来源：中新网

科技感满满 天津打造智慧主题公园
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意大利部分海滩今夏限制游客数量
以保护生态环境

拜登又摔倒 白宫：身体良好 
特朗普：太疯狂了

合 美 媒 报 道，当 地 时 间6月1
日，美国总统拜登出席在科罗
拉多州举行的美国空军学院

毕业典礼期间，被现场的沙袋绊倒，不
慎摔倒在讲台上。

据报道，当天，拜登在与一名学院
学员握手后，准备回到自己的座位上，
然而却被绊了一下，摔倒在地。拜登臀
部着地，随后用手把自己支撑起来。

包括空军学院官员和两名特勤局
特工在内的人群也赶忙上前，抓住拜登
的手臂，帮助他站起来。

在站起来的时候，拜登指着他绊倒
的地方，表示有什么东西挡住了他的
路。视频显示，当时靠近拜登站立的地

方放置了沙袋。

最后，拜登回到了他在看台上的座
位。CNN称，仪式结束时，拜登看上去
精神不错。

白宫表示，拜登在摔倒后身体状
况 良 好。白 宫 通 讯 联 络 办 公 室 主 任
本·拉伯特在社交媒体上发文说，“(拜
登)他很好。当他握手时，讲台上有一
个沙袋。”

对于拜登摔倒一事，美国前总统特
朗普很快做出了回应，“我希望他没有
受伤。整件事太疯狂了……在空军学
院(摔倒) ？这一点都不鼓舞人心。”

此前报道，当地时间2022年6月18
日，拜登在特拉华州住所附近骑自行车
时意外摔倒，随后立即站起并表示“我
很好”。

此外，拜登还曾多次在登上“空军
一号”时摔倒：2021年3月，拜登在登上
舷梯时两次摔倒，当时白宫解释称是因
为“风太大”。2022年5月，拜登准备前
往伊利诺伊州时又一度失去平衡，但及
时站稳，抓紧扶手登上飞机；同年6月，
他在乘机参加美洲峰会前又险些绊倒。

2023年2月，拜登结束对乌克兰和
波兰的访问，搭乘“空军一号”返程时再
次踉跄跌倒。

综

马消息：据美国有线电视新
闻网报道，意大利部分海滩
将 在 今 年 夏 天 限 制 游 客 数

量，以减少人类对当地生态环境的
破坏。

报道称，意大利西西里岛和撒丁
岛以其原始海滩而闻名，但它们的巨
大人气却以牺牲当地环境为代价。

撒丁岛旅游胜地包内伊市的市
长 斯 特 凡 诺·蒙 尼(Stefano Monni)
称，我们再也无法像过去那样让成千
上万的日光浴者挤在一个地方，这是
不可持续的。人们必须保护海滩脆弱
的生态系统，否则一切都将“崩溃”。

报道称，计划前往包内伊市海滩
的游客必须提前至少72小时通过名
为“撒丁岛之心”的应用程序进行预
约，部分海滩还需支付入场费。据当

地政府称，这笔费用将用于资助监控
设备、停车场以及维护海滩上的道路
和厕所。

撒 丁 岛 北 部 城 镇 斯 廷 蒂 诺 也
采取了类似限制措施。该市市长丽
塔·林巴尼亚·瓦莱贝拉(Rita Lim ba
nia Vallebella)表示，该市的拉佩洛
萨海滩每天的游客人数上限为1500
人，并禁止游客携带宠物、使用沙滩
巾、以及私自挖走海滩上的沙子，罚
款将从100欧元起。

佩拉杰群岛之一的兰佩杜萨岛
也对一个热门景点实施了旅游限制。
根据当地议员托托·马尔泰洛(Totò 
Martello)的说法，该海滩过去每天都
有超过1500名游客，但“这个数字现
在已经减半”，人们可通过当地授权
网站进行预订。

文章来源：中新网

罗

跨境安排
如果您或您的公司从事跨境建设或

业务，可能会需要向税务局提交报告。强
制性披露制度DAC6是一项欧盟出台的
专门用于解决跨境税收安排的指令，希
望能提高税务信息透明度并缓解激进的
税务规划。因此，中介机构和纳税人有义
务向荷兰税务机关报告潜在的激进跨境
税收计划。报告义务适用于各种类型的
税种，例如企业所得税、个人所得税、工
资税、股息税以及继承和赠与税。但是，
与增值税、关税、消费税、社会保障缴款、
收费和费用相关的活动可以免于报告。

跨境安排
跨境安排涉及来自不同国家的各方

之间的协议，这些协议涉及潜在的逃税
风险。因此，当此类安排符合DAC6指令
中概述的特定指标且（如果适用）满足主
要收益检测时，就有报告义务。

•	 特定指标：潜 在 激 进 税 收 筹 划 的 指
标，当这个指标达到特定阈值时需要
报告。

•	 主要收益检测：如果跨境安排的主要
利益或主要利益之一是预期的税收利
益，则需要报告。具体需要评估跨界安

排的事实情况以确定是否满足这一项
的具体适用性。

值得注意的是，并非所有跨境安排都
会自动触发报告义务。DAC6设定了强制
性报告必须满足的明确标准和阈值。

报告实体
负责向税务局提交报告的是参与实

施跨境安排并与欧盟成员国有联系的中
介机构。这包括任何提供实施方案、管理
安排或就结构提供协助或建议的人员。
如果其中涉及多个中介机构，则只需其
中一个中介机构提交报告。

当相关的中介机构与欧盟成员国没
有关联、无中介机构涉报告及或相关中
介机构已行使保密权时，纳税人也有自
行报告义务。

纳税人或有报告义务的中介机构必
须在报告安排的可执行日或准备执行日
或开始实施日后的30天内上报。

如果您需要有关是否有必要遵守欧
盟指令强制性披露制度(DAC6)的更多信
息，请随时与我们联系。

Cross border arrangements
If you or your company is engaged in a cross-bor-
der construction or arrangement, it may be nec-
essary to file a report with the tax authorities. 
The DAC6 is an EU directive specifically designed 
to address cross-border tax arrangements, aim-
ing to enhance transparency and discourage ag-
gressive tax planning. As a result, intermediaries 
and taxpayers are obliged to report potentially 
aggressive cross-border arrangements to the 
Dutch Tax authorities. The reporting obligation 
applies to various types of taxes, such as corpo-
rate income tax, individual income tax, payroll 
tax, dividend tax, and inheritance and gift tax. 
However, arrangements related to value-added 
tax, customs duties, excise duties, social security 
contributions, charges, and fees are exempt from 
reporting.

Cross border arrangements
Cross-border arrangements involve agreements 
between parties from different countries that 
have the potential to be used for tax evasion. 
Reporting obligations arise when such arrange-
ments meet the specific hallmarks outlined in 
the DAC6 Directive and, if applicable, fulfil the 
main benefit test.

•	 	Hallmarks: serve as indicators of potentially 
aggressive tax planning, and reporting is re-
quired when specific thresholds are met. 

•	 	The	main	benefit	 test:	 is satisfied if the pri-
mary advantage or one of the primary advan-
tages of the arrangement is an expected tax 
benefit. The objective facts and circumstan-

ces of the arrangement need to be assessed 
to determine this.

It is important to note that not all cross-border 
arrangements automatically trigger reporting 
obligations. The DAC6 sets explicit criteria and 
thresholds that must be met for reporting to be 
mandatory.

The reporting entity
The reporting entity responsible for submitting 
the report is the intermediary involved in im-
plementing the cross-border arrangement and 
having a connection with an EU member state. 
This includes those who set up or manage the ar-
rangement, as well as those providing assistance 
or advice on the structure. If multiple intermedi-
aries are involved in the same arrangement, only 
one of them needs to file the report.

The relevant taxpayer is also obligated to report 
when none of the intermediaries have a connec-
tion with an EU member state, no intermediary 
is involved, or the involved intermediary has in-
voked their right of non-disclosure.

The report must be submitted within 30 days 
from the day after the construction becomes 
available for implementation, is ready for im-
plementation, or after the first step in the imple-
mentation of the construction is taken.

If you require further information on whether 
compliance with the European Directive Manda-
tory Disclosure rules (DAC6) is necessary, please 
feel free to contact us.

跨境安排
Cross border arrangements

广告 Advertentie

▲ 图片来源:法新社
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着六月的来临，荷兰的天气越来越好，
不知不觉中，我们快要迎来太阳最猛
烈、紫外线最强烈的夏季！夏天是出行

的好季节。在出行的过程中，享受美好阳光的同
时，千万别忘记了重要的一项——防晒！防晒可
以说是一年四季都要好好做的，在即将来临的
夏天更是要多多注意。

防晒的真正目的不仅仅是为了防止晒黑，
最主要的是为了防止皮肤的光老化，延缓皮肤
衰老啊! 防晒其实防的就是紫外线。紫外线虽然
看不见摸不着，但它对我们皮肤的伤害可是确
实存在的。这里先给大家科普一下关于紫外线
的知识。

在医学上,根据不同的生物学效应,把紫外
线(UV)分为 三段 :

一是短波紫外线(UVC)
这类紫外线由于在穿过大气层时，已被臭

氧层完全吸收，其到达地表几乎为0，因此它对
皮肤的影响可以忽略。

二是中波紫外线(UVB)
到达地表约占5%-%2。它对皮肤有多方面

作用，可使皮肤的脱氢胆街醇变换为维生素D，
促进上皮细胞生长，刺激和加速黑色素生成，
使其吸收紫外线、构筑肌肤屏障;但也可引起红
斑，诱发或加重光线性皮肤病。简单来说，这种
紫外线是导致皮肤晒黑晒伤的主要因素之一，

对皮肤的伤害最大。

三是长波紫外线(UVA)
到达地表约占95%。它对皮肤的作用强度

比中波紫外线弱得多，但是这种紫外线的穿透
能力也是最强的，它可穿过表皮直达皮肤真皮
层，破坏真皮主要成分——胶原蛋白。

虽然防晒看起来是简单地在肌肤上涂涂抹
抹，但是要真正做好防晒保护不变黑，饱含许多
学问，例如防晒时要注意保湿、室外环境选择高
倍数的保护、以及定时补充防晒等。小防晒也隐
藏大功夫，现在就和小编一起来学习最正确的
防晒术吧！

随

夏日防晒

如何选择防晒？
防晒类产品可以分为物理性

防晒和化学性防晒两种。

1、物理性防晒是靠反射或散
射作用，阻挡掉紫外线，以此达到
防晒的目的。

外出的话可以选择防晒衣、
防晒帽或者是防晒伞来躲避太阳
光。物理防晒的防晒效果是比较
好的, 但是缺点也比较明显, 就是
麻烦！

2、化学性防晒主要是通过吸
收紫外线来实现防晒，由于化学
防晒剂分子会被皮肤吸收，因此
吸收紫外线的过程发生在皮肤内
部，并由人体代谢而清除。

防 晒 产 品 上 印 有 的SPF与
PA+的 含 义: 简 单 说 来SPF值 可
以防止皮肤被晒伤，而PA+标识
是说明该产品可以防止皮肤晒
黑。所以大家一定要同时考虑这

两个数值，不能只看见一个而忽
视了另一个，或者把两个标识混
为一谈。

PA值 是 表 示 能 阻 挡 阳 光 中
UVA长波的指数, PA后面“+”字越
多，就表示防止UVA的效果就越
好，防晒黑的时间也就越长。

SPF值后面的系数是指紫外
线对皮肤的照射不致伤害的一个
时 间 范 围。SPF系 数 越 高，阻 挡
效果越好。

举 个 例 子 来 说 明 一 下 这 两
个数值的具体意义。比如一个产
品 上 标 注SPF30和PA＋ ＋ ＋，
如果你肌肤一般的晒红时间是
10分钟，那么这款防晒产品延缓
你 肌 肤 晒 伤 的 时 间 就 是10分 钟
xSPF30＝300分钟，也就是大约
6小时；而一个“＋”约等于4个小
时，那么3个＋，也就是说此款防
晒防治晒黑的时间是12个小时。

资生堂防晒蓝胖子
新艳阳夏臻效水动力防护乳100ml

理肤泉
特护轻盈防晒乳SPF30 50ml

理肤泉
特护清爽防晒喷雾SPF50 200ml

这款防晒霜可谓是各方面的性能都不错，硬性指标spf50，
pa+++完全达标，特点是不油腻，而且对痘痘肌敏感肌非
常友好，还有spf30的版本可以选择。

通过全波段防护,理肤泉大哥大400不仅可以高效防晒黑、
晒伤, 更防皮肤光老化造成的皮肤衰老。理肤泉大哥大
400沿用了备受好评的欧莱雅集团NETLOCK 专利科技，
微囊凝胶包裹住防晒剂形成贴肤加密网，小分子防晒乳液
形成超密集防护网无死角贴合皮肤， 防水、防汗、防蹭，持
久防晒不脱落，减少补涂防晒的频率，陪你自在沐浴阳光！

这款防晒喷雾，蕴含理肤泉温泉水，保护，镇定，抗氧化，
提升皮肤抵御自由基的能力。特点是质地清爽，舒适，适
合各种肤质；并且使用了防水配方，使防晒效果更持久，
更稳定，不油腻，不泛白。SPF有50，防晒效果不用担心，
但是就是要注意补防晒，毕竟是喷雾不可能有防晒霜那
么持久。

如何正确防晒

防晒产品推荐

Tips 1：防晒保湿双兼顾
夏季天气炎热，肌肤水分流失的

很快。如果只单纯防护紫外线，却疏
忽 保 湿 工 作，肌 肤 还 会 变 得 黯 哑 粗
糙，形成细纹，更容易沉积黑色素。因
此，防晒的同时要加强保湿，使肌肤
保持盈润状态。当肌底细胞有了健康
水润的环境，防晒品中的有效成分也
能更好地被肌肤吃进去啦。

Tips 2：室外高倍数防晒是王道
肌肤处在不同的环境下，要使用不

同程度的防晒产品。日常通勤和室内

工 作，我 们 可 选 用SPF15-SPF30,PA+
的 防 晒。户 外 活 动，我 们 可 以 选 择
SPF30-50；PA+++的防晒品

Tips 3：全面防晒是关键
一般来说，不仅有一瓶防晒全身

用的情况，还可能出现“只涂一回走
一天”的错误做法。若出门前只涂一
次防晒，一天下来其实是无法全面防
护肌肤的。因防晒品会随着肌肤吸收
而效果减弱，只有适时适量补充防晒
霜，才可为肌肤提供最好保护。

Tips 4：提前防晒才是真的好
防晒中的有效成分必须渗透至角

质表层后，才能发挥长时间的保护效
果，出门前才涂防晒产品，没有完全
起到防晒效果。在出门前30分钟就应
该将防晒产品均匀地涂抹在身体暴
露于阳光的部位上。

Tips 5：不擦旧防晒
防晒产品放置时间过长，会降低

防晒系数，减弱防晒功效。尽量在今
年把今年买的防晒产品用完，如果实
在用不完，即便是扔掉也不要留到来

年。购买时先根据自己的需要选择防
晒产品的多少。

Tips 6：室内防晒不可忽略
紫 外 线 中 含 有 的UVA会 折 射 进

室内，其能深入真皮层，对胶原、弹力
纤维甚至纤维母细胞进行破坏，不但
会激发色素合成而使肤色“变黑”，更
是造成皮肤“老化”及细纹产生的主
要祸首，甚至引发皮肤癌变。即使是
长期呆在室内，也要适量涂抹防晒产
品，但是用量可以少于室外，防晒系
数也可以较低。
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荐关于发呆这种休闲方式，最
早可以回溯到2016年——国
家卫计委推出的“5125”健康

生活理念，其中的第一个5就是每天发
呆5分钟，那时“发呆”便以“离经叛道”
的奇怪休闲形式小小的火出了圈。

发呆是不同导向内容的走神
不同的人似乎对发呆有着不一样

的定义，有些人认为发呆是放空思绪，
什么也不想；而有些人则认为发呆也
可以是思绪万千的，类似于白日梦或
走神。

同时，上述所提倡的发呆是自主
选择的，不包括生活、工作中不可控发
生的，降低效率的走神。这么看来，发
呆的定义范围，似乎小于等于走神？先
别急，我们转个弯，到心理学专业领域
瞅一瞅。

心智游移，走神的心理学专业名
词：在空闲或完成某项任务时，我们的
意识会不自觉地飘到与当下无关的一
些内部思维、想象或体验中去。而不同
的走神内容可以细分为：日常生活中
自动冒出的想法，被称为白日梦或者
自发思维，或是从当前任务分心的走
神，被称为任务无关思维。

这样看来，无论发呆在你心中是
何种定义，都可以认为是不同导向内
容的走神，在心理学大牛们给走神划
定的大圈子里，自裁一地，占地为王。

发呆可以看作静息状态下不受控
制的自发活动

在回答这个问题之前，我们先来
了解一下心理学研究中无意识活动与
活动静息态脑能量消耗的关系，即静
息状态下大脑中不被察觉的无意识活
动（内禀活动）仍在消耗大量能量，并
且这些活动即使在深度睡眠中也会继

续进行，所以大脑的信息加工处理是
长时间、连续进行的。

而发呆可以看作静息状态下不受
控制的自发活动，同上述无意识活动
一样，是大脑自发进行的一种信息加
工活动。夸张地讲，当你意识到自己在
脑袋空空地发呆时，也许你的无意识
活动已经在九霄云外，“大闹天宫”好
几番了。

从心智游移角度来看的话，据相
关研究显示，心智游移与大脑内特定
区域相关，其中最主要的是默认模式
网络。同时，又与海马体和默认网络的
整合方式有关，是一个看似简单，实则
复杂，需要长期探索的问题。

除此之外，一些外在环境因素也
影响着心智游移的产生，如年龄、疲劳
程度、情绪体验、意识状态、工作压力、
熟练度等等。

每天适当发呆能将焦虑和抑郁降
低25％

走神，总给人们带来影响任务完
成效率，甚至影响心理健康的刻板危
害印象。但随着心理学研究的不断进
步和一系列相关理论解释的提出，走
神的好处也逐渐浮出水面：总的来说，
它具有一些积极的适应性功能，包括
更好的监控外部环境、展望个人目标、
发现自我、提高创造力、促进决策和降
低负性情绪等。

比如相关期刊报道表示，发呆可
以集中精力、活跃脑细胞、缓解焦虑、
增强记忆力与创造力。每天适当发呆
能将焦虑和抑郁降低 25％。

但 是 并 非 发 呆 一 定 就 在 放 松 大
脑，对于儿童或老人来说，过度的发呆
也可能是心理或精神疾病的征兆，属
于身体发出的求救信号！

数据显示，中国腰椎病患者人
数众多，且近年来呈现低龄化的发
病趋势。腰肌劳损如何防治？平时应
怎样锻炼腰部肌肉？

“ 学 习 工 作 中 的 不 良 坐 姿 站
姿、腰部长期过度负重，或运动中
导致腰部急性扭伤后未愈等情况
都可能引起腰痛，最常见的问题可
能是腰肌劳损。”中国中医科学院
望京医院骨伤综合科主任医师王
尚全介绍，腰肌劳损主要表现为腰
部肌肉的痉挛、疼痛、力量减弱，生

活中要注意动静结合，加强腰部肌
肉的锻炼。

日常有必要佩戴护腰吗？王尚
全表示，急性发作期可以佩戴，一般
不超过1个月，腰椎融合手术的患者
应咨询医生合理佩戴。不建议长时
间佩戴护腰，长期佩戴可影响腰部
肌肉活动，导致腰部肌力减退。

王尚全说，从预防上来说，日常
生活中应培养习惯，避免久坐、久
站，每小时站起来活动5—10分钟。
腰痛的患者，如果处于稳定期或者

亚健康期，可以采取合适的肌肉锻
炼来治疗，如平板支撑动作、小燕飞
动作、三点支撑动作、腰部伸展等。
此外，腰肌劳损的患者不适合睡太
软的床，不要突然弯腰搬重物，搬重

物前要做好准备动作。
“腰痛患者应当积极应对，否

则一旦形成慢性劳损需要长时间的
锻炼和治疗才能恢复，并给生活造
成不便。”王尚全强调，腰肌劳损可
以通过艾灸、理疗、针灸、肌肉锻炼
等对症治疗。而对于腰椎间盘突出
症的患者，并非一定要进行手术，如
果患者的活动不受限、没有太过疼
痛，可以视情况选择保守治疗方案，
并及时咨询医生对症治疗。

文章来源：人民日报

健康

走多了脚心疼 是累的还是炎症？

适当发呆有助身心

正确护腰有方法

推荐两种发呆方法
第一种，不眨眼发呆法。尽量控制双眼保持睁开状态，一段时间后，收神
回来，活动身体，体验长时间放空的快乐。
第二种，呼吸发呆法。发呆时将注意力集中在腹部深呼吸上，多次缓慢进
行，减压的同时增加大脑氧气供应量。于身体发出的求救信号！

气 转 暖、疫 情 消 散，大 家 又
开始热衷于打开微信运动看
看自己每天的步数能排第几

名。特别是患有糖尿病、高血压、高血
脂等三高的中、老年人群，总想着明
天再多走几千步，锻炼身体的同时再
争取个更好的名次。殊不知，这就是
您脚痛的罪魁祸首。

有些人可能会问，走多了累得脚
疼不是挺正常的吗？但有一种炎症表
现就要注意了：如果您行走过程中足
部无明显疼痛或者疼痛较轻微，休息
一段时间后站起的瞬间感觉足底、足
跟或前足剧烈疼痛，行走一段距离后
有缓解，但长距离行走时也可感到明
显疼痛——这种表现一般是因为足
底筋膜炎导致的。

足底筋膜炎是指连接跟骨与趾
骨的坚韧带状组织的炎症，位于足跟
周围、足底或前足。发病确切原因未
知，推测为长期行走、跳跃、站立等导
致足底筋膜组织反复轻微损伤-修复
循环，最终转变为慢性足底疼痛，类
似于肌腱炎表现。

发生上述表现，考虑足底筋膜炎
应按以下顺序进行治疗：

第一步 休息 尽可能少走路，减
轻足底筋膜反复损伤，可适当增加非
负重下肢肌肉锻炼以达到慢性系统
性疾病（糖尿病、高血压、高血脂）要
求的运动量，预防肌肉萎缩及关节僵
硬等。

第二步 热敷 通过热水泡脚、超
短波、红外照射等增加局部温度，促
进局部血液循环，增强机体自我修复
能力，从而达到缩短病程的目的。

第三步 换鞋 穿宽松、舒适、合脚
的软底运动鞋，减轻足底筋膜组织的
损伤。临床观察发现，长期穿高跟鞋、
皮鞋、较紧的靴子患足底筋膜炎患者
明显增加。

第四步服药口服非甾体类消炎
镇痛药（依托考昔、艾瑞昔布、洛索洛
芬纳片等）及肌松剂（盐酸乙派立松
片、盐酸替扎尼定片、巴氯芬片等）缓
解症状，缩短病程，降低疼痛程度，需
要说明的是外用涂抹药物及外敷膏
药效果不佳。

特别提醒：谨慎选择小针刀、封
闭等有创型治疗方式。

足底筋膜炎如何预防反复发作？
首先，对于运动量较大的人群，

建议改变运动方式，多参与如游泳等
非负重的运动方式，同样可以达到运
动量的需求。其次，建议穿宽松、舒
适、合脚的软底运动鞋，避免穿高跟
鞋、皮鞋、靴子、拖鞋及不合脚的鞋
子，尽量避免赤脚走路，减少足底筋
膜炎损伤的概率。第三，运动后增加
足部局部加温，如热水泡脚、超短波、
红外照射等，促进损伤筋膜的修复。
最后，反复发作的足底疼痛，上述治
疗无明显效果须及时就医。

文章来源：北京青年报
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国际新闻

法国前驻美大使发推：如此对待中国，美国到底想要什么？

印度铁道部长：已确定列车脱轨
相撞事故原因与责任人

日均2400吨塑料垃圾  
孟加拉国环境灾难加剧

《每日星报》报道，孟加拉国
是世界上最易受气候变化影
响的国家之一，塑料正在无

声地加剧该国的环境灾难。

报道称，在所有垃圾中，塑料对
这个人口密集的发展中国家来说是
最危险的，人们使用几分钟到几小时
的塑料购物袋或食品包装将继续在
该国的环境中存在数百年。

报道指出，发达国家正在采取三
管齐下的办法来应对铺天盖地的塑
料威胁——减少、再利用和再循环。
但孟加拉国虽然拥有一项减少塑料
使用的法律，但在实施过程中却步履
蹒跚。

世界银行2021年的一项研究表
明，该国只有31%的一次性塑料产品
被回收利用。此外，孟加拉国的人均
塑 料 使 用 量 从2005年 的3公 斤 增 加
到2021年 的9公 斤，增 长 了 两 倍。在
达卡，这个数字是24公斤，几乎是该
国其他城市地区的三倍。

在孟加拉国可持续塑料管理路
线图中，世界银行建议孟加拉国到
2025年 回 收 其 使 用 的 所 有 塑 料 的

50%，到2030年回收80%。

孟 加 拉 国 工 程 技 术 大 学 工 程
学 院 前 院 长 伊 贾 兹·侯 赛 因(Ijaz 
Hossain)表示，孟加拉国每天产生约
2.4万吨垃圾，其中10%来自塑料。他
指出，在塑料回收方面，该国面临两
类问题。一个是家庭源头分类，另一
个是乱扔垃圾。在家庭源头分类中，
塑料与其他垃圾混合在一起，使其难
以分类。如源头分类处理得当，塑料
垃圾的收集量将会增加。

6月5日 是 世 界 环 境 日。据 联 合
国官网介绍，今年的世界环境日聚焦

“塑料污染解决方案”，联合国呼吁
各国政府、公司和其他利益相关方加
快行动，解决塑料污染危机。

据 印度媒体报道，印度铁道部
长瓦伊什瑙称，已确定发生
在奥迪沙邦的列车脱轨相撞

事故的原因与责任人。但他未透露更
多细节。

《印度时报》报道，瓦伊什瑙当天
表示，调查人员已确定该事故的根本
原因与责任人，但不宜在最终调查报
告公布前透露更多细节。

报道称，初步调查基本排除了司
机失误和系统故障的可能性，认为可
能是电子联锁系统遭到“破坏”和篡
改，导致发生列车脱轨相撞事故。当
时电子联锁系统向由加尔各答开往
金奈的客运列车发出进入主线的信
号，但之后信号又被取消。列车随后
进入环线并撞上一列静止的货运列
车，造成该客运列车脱轨。

美联社报道称，电子联锁系统是
一种安全机制，旨在防止火车相撞。
通过发出信号，电子联锁系统能够告
诉司机与下一列火车的距离，火车可
以达到的速度以及在轨道上静止火
车的存在。

印度官方4日对事故死亡人数进
行了修正，由于部分遇难者遗体被

重复清点，死亡人数由288人修正为
275人。

当地时间2日19时左右，一列从
加尔各答开往金奈的客运列车在奥
迪沙邦巴拉索尔地区的巴哈纳贾火
车站附近脱轨，一些车厢落在对向轨
道上。随后，一列由班加罗尔开往加
尔各答的客运列车从对向轨道驶来
并撞上脱轨的车厢，造成该列车的几
节车厢也脱轨。

据

前，法 国 前 驻 美 大 使 热 拉
尔·阿 罗 在 推 特 上 提 出 一 个
值得思考的问题，“奇怪，他们

(美国)制裁中国国防部长，他们对中国
进口商品征收关税，他们大幅限制对
华技术出口……现在他们反而对中国
立场的强硬感到惊讶。美国到底想要
什么？”

不久前，美国防部声称，“中方拒
绝美方有关在新加坡举行两国防长会
晤的提议”。对此，中国外交部发言人
华春莹在推特上一针见血地指出，美

国一直抱怨不能与中国防长对话，但
事实上，中国国防部长还在美国的制
裁名单上，“在提出会晤之前，美方不
应该至少先解除制裁吗？或者，也许
美国实际上并不介意违反自己实施
的制裁？”

中国国防部对此表示，对话不能
没有原则，沟通不能没有底线。当前两
军交流面临的困难，责任完全在美方。
美方一方面口口声声要加强沟通，另
一方面又不顾中方关切人为制造障
碍，严重破坏两军互信，这不是致力于

沟通的应有态度。

在科技和经贸问题上，美国的做
法也令人称奇，一边为维护科技霸权
滥用出口管制措施，试图通过《芯片与
科学法》《通胀削减法案》围堵打压中
国，另一边，又对中国横加指责。

5月，美国美光公司在华销售产品
未通过网络安全审查，美国国务院发
言人马修·米勒在记者会上强词夺理
一事，将美国的“双重标准”暴露无遗。

当被问到“为什么美国可以禁止
中国公司开展商业活动，却不允许中
国做同样的事？”时，米勒宣称，美国对
中国的禁令出于“国家安全担忧”；在
记者追问“中国也可以有国家安全方
面的担忧，不是吗？”时，米勒称，中国
已经明确表示，对商业持开放态度；记
者继而提出，美国也称自己对商业开
放，最终，米勒表示，“他们当然可以根
据自己的意愿作做任何决定，但应该
在透明的监管框架下进行。”

在这件事情上，中国外交部发言
人明确地指出，中国的网络安全审查
不针对特定国家和地区，我们也不排
斥任何国家的技术和产品。美国以国
家安全为借口，在没有任何事实依据
的情况下，将1200多个中国企业和个
人列入各种清单，实施各种限制，这才
是经济胁迫，这才是不可接受的。

在另一条推文中，阿罗指出，从美
国在伊拉克战争、世贸组织违规、所
谓“反恐战争”中的表现可见，是美国
首先违反了“基于规则的秩序”。世界

上其他国家看到了这一点，对此感到
愤慨。

阿罗此前也曾表示，他对“基于规
则的秩序”这一概念“有极大怀疑”。

在美国智库昆西治国方略研究所
2022年举办一场题为“美国是否准备
好面对一个多极世界”的线上会议上，
阿罗曾指出，“基于规则的秩序”实际
上只是一种“西方秩序”，当前各类国
际机构的核心岗位也长期由美、法、英
等西方国家的人占据，新兴力量对美
国的单边主义行为和强权政治表现愈
发不满。

阿罗直言，即使想做的事违反国
际法，美国人也会为所欲为，因为定义
规则的标准掌握在他们手中。

美国政府的“二号外交官”、常务
副国务卿舍曼一度声称，“中国是一个
越来越大的挑战，因为中国有能力挑
战基于规则的国际秩序”。

对此，中国外交部表示，中方是国
际秩序的维护者，始终坚定维护以联
合国为核心的国际体系、以国际法为
基础的国际秩序、以联合国宪章宗旨
和原则为基础的国际关系基本准则。
破坏、践踏国际规则和秩序的不是中
方而是美方。中方奉劝美方，与其给别
人乱扣“帽子”，不如反躬自省，纠正错
误，摒弃霸权、尊重主权，摒弃霸道、共
谋和平相处之道，摒弃霸凌、致力于互
利共赢。

日
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国科学家的一项最新分析发现，
由培养细胞生产的肉类对气候
的影响可能是普通牛肉的25

倍。相关研究已经提交生物预印本网站。

实验室培养的肉类通过在营养丰
富的“肉汤”中围绕支架培养动物干细
胞制成，被认为是比传统肉类更环保的
替代品，因为与传统肉类相比，其使用
的土地、饲料、水和抗生素更少，且不需
要养殖和屠宰牲畜，而牲畜是温室气体
的主要来源。但在最新研究中，加州大
学戴维斯分校的德里克·里斯纳及其同
事发现，培养肉类导致全球变暖的潜力

（生产一公斤肉类排放的二氧化碳）是
普通牛肉的4—25倍。

研究人员对培养肉类的生命周期
进行了评估，估计了当前生产方法中
每一步所耗费的能量。结果发现，用于
培养动物细胞的营养液含有糖、生长因
子、盐、氨基酸和维生素等，每种成分都
会带来能源成本，也会排放二氧化碳。
例如，种植糖类作物和运营实验室需要
能源，而且，在将每种成分混合到营养
液内之前，还必须使用超滤和色谱等高
耗能技术仔细纯化。

里斯纳指出，这种“药品级”的纯化
不可或缺，这样营养液中就不会有细
菌或其相关毒素等污染物，否则，动物

细胞就不会生长，因为细菌会繁殖得更
快。而且，他们预测，无论培养哪种动物
的细胞，情况都大同小异。

今年1月，荷兰咨询公司CE Delft
发表过一份对培养肉类开展的生命周
期评估报告，发现其碳足迹将低于牛
肉。不过，该分析部分由美国培养肉类 
倡导组织资助。

科技

亚轨道飞行——从伦敦到悉尼只需2小时

英国《新科学家》杂志网站
报道，在一项衡量创造力和
激发情绪反应潜力的测试

中，AI生成的广告的表现优于典型
的美国平面广告，相关研究结果已
经提交首届BrXnd营销和AI大会。

这项比赛的灵感来自最初的图
灵测试，这一测试挑战机器在对话
中模仿人类的能力。比赛要求非人
工制作的参赛作品使用ChatGPT
等AI工具创建和组织所有图像和文
本，所有团队都被要求根据一个名
为Volt的虚构能量饮料品牌的描述
和标志制作平面广告。结果显示，由
17名营销专家组成的小组在正确识
别3个主要使用生成式AI制作的广
告和7个由营销学生制作的广告方
面的准确率仅为57%。

评分研究公司System1 Group
对广告的创意质量和引发情绪反应
的能力进行了评分：5颗星是最高
分，1颗星是最低分，结果表明，典型
的美国平面广告平均得分为1.8颗
星。而两个AI制作的广告分别获得
2.1颗星和2颗星。该公司表示，得分
超过2分的广告被认为“超出常规，
非常棒”。

在大会上，两位经验丰富的营
销专业人士使用AI工具，在大约10
分钟内制作出了50个广告。他们还
制作出得分为2.8颗星的广告，不
过，在此过程中，他们利用自己的
专业知识来编排AI生成的图像和
文本。

AI首次通过广告图灵测试 人造肉对气候影响可能是牛肉的25倍 

据 美

飞机从英国伦敦到澳大利亚
悉尼大约需要22小时，如果不
是直飞航班的话，中途还会在

另一个国家停留一段时间。

据英国《泰晤士报》报道，由英国
民航局资助，伦敦国王学院和英国皇
家空军联合开展的一项最新研究表
明，在不久的将来，这段旅程时间将大
大缩短。该研究强调，商业亚轨道太空
飞行现在可用于旅游和科学研究，并
有望最终发展为极快的点对点旅行，
例如，伦敦到悉尼只需不到两小时。报
道称，很多人认为，亚轨道飞行或将在
未来10年内得到推广。届时，乘客在起
飞和降落期间将面临数倍于自己体重
的超重现象，而飞行中的零重力意味
着他们必须全程系好安全带。

什么是亚轨道飞行？
2018年，英国私人太空公司维珍

银河飞船第一次到达太空边缘，那时，
亚轨道飞行这个词就已为人熟知。

2021年，美 国 亚 马 逊 创 始 人 杰
夫·贝佐斯乘坐由蓝色起源公司打造的

“新谢泼德号”火箭升空，也经历了大
约4分钟亚轨道旅行中的失重。

但亚轨道飞行到底意味着什么呢？
英国广播公司刊文称，亚轨道飞

行相当于是一次太空飞行，飞船到达
大气外层空间，但速度却不足以让其

停 留 在 太 空。如 果 航 天 器 以 每 小 时
17500英里（约29000公里）的速度运
行，它就可以像卫星一样进入轨道围
绕地球运行，但低于这一速度的任何
物体都将返回地球。

亚轨道飞行有哪些风险？
发表在《航空航天医学与人体效

能》的研究探寻了亚轨道旅行对健康
的影响。研究表明，大多数人都能应对
亚轨道太空飞行的超重现象，但可能
存在潜在的生理反应问题。这项研究
使用人体离心机来模拟高加速度对24
名不同年龄健康个体的影响，参与者
表现出心率、血压和心排血量的动态
变化，并且具有低氧血症，即血液中氧
气含量低。还有一名参与者抱怨曾短
暂失去知觉。研究指出，如果发射期间
将座椅向后倾斜，亚轨道飞行的影响
会略微降低，但在允许任何人登机前，
还需要进行更多的医学研究，例如，患
有某些疾病的人可能因为健康原因而
无法旅行。

据苏格兰《国民报》报道，伦敦国
王学院航空生理学讲师罗斯·波洛克
博士表示，亚轨道飞行的体验与正常
飞行完全不同。亚轨道飞行有两种类
型。一种是从地面垂直发射，另一种是
火箭飞行，航天器连接到作为载机的
飞机底部，并在高空释放。波洛克说，
在垂直发射过程中，乘客会从胸部到
背部感受到超重，“就像你在汽车里加
速非常快时的感受一样”，但加速度会

大得多，大约是地球重力的2到4倍，持
续两分钟，这会让人感到呼吸困难，但
对于大多数人来说仍然可以忍受。

能否重塑航空旅游业？
随着太空旅游的兴起，越来越多的

技术解决方案可以显著减少长途旅行
的时间，从而彻底改变航空业。未来，
亚轨道飞行是否能重塑航空旅游业？

北方天空研究公司的研究人员认
为，一次亚轨道太空旅游飞行，持续大
约一个半小时，但由于要加速到每秒7
公里以上，其产生的碳排放远远高于

普通飞机。在广泛应用之前，亚轨道飞
行还面临着成本高昂的问题。目前，商
业亚轨道飞行要花费一大笔钱。例如，
维珍银河提供的亚轨道飞行目前每个
座位的价格超过35万英镑。

此外，当前的飞行基础设施容量
选择有限。目前的商业亚轨道航天器
只能进行短途飞行，搭载6人的飞行时
间不超过10到15分钟。要想将其作为
普通民众的一种交通工具，需要大幅
升级航天器，提高发射能力和大幅降
低成本。

（文章来源：科技日报）
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影视推荐

欢迎来到王之国
King The Land 

1

“拯救你的爱情魔法来了！”

由韩国 JTBC 制播的韩剧《欢迎来到王之国》
(King The Land) 讲述无法忍受虚伪笑容的财阀
继承人具元 ( 李俊昊饰 )，遇到了因为职业即使不
想笑也要一直保持开朗笑容的小职员千莎朗 ( 润
娥饰 )。两个人的生活从此改变，这是一部让人可
以真正开怀大笑的浪漫爱情喜剧。

Netflix 超高人气动作片《惊天营救》(Extraction) 推出续集《惊天营救 2》，克里斯 · 汉斯沃回锅
演出泰勒 · 雷克 (Tyler Rake)。在第一集历经九死一生后，雷克再度当起澳洲黑市佣兵，受托展开另
一场致命的危险任务：闯进监狱营救多名惨遭毒打的囚犯，而这些囚犯的家人正是某个残酷无情的
乔治亚帮派分子。

最新释出的正式预吿片包含众多惊险场景：在长达百米的火车上与枪手激烈攻防，躲避直升机
的攻击，精准枪法直接将多名敌对佣兵一枪毙；更有在监狱化身百人斩之后，一枚燃烧弹飞来，让克
里斯 · 汉斯沃成为“玩火的男人”。

本片由汉斯沃与导演山姆 · 哈格雷夫 (Sam Hargrave) 再度合作，乔 · 罗素担纲编剧， 预计片
将于 6 月上映！

惊天营救2 
Extraction 2

2

史前星球 第二季
Prehistoric Planet Season 2

3

该剧结合了野生动物电影制作技术和最新的古生物学知识，以
独一无二的方式揭开古代地球壮观的动物栖息地的面纱。该剧集由 
BBC Studios 自然历史部门的知名团队支持下制作。《史前星球》以
白垩纪时代的环境为背景，描绘了海岸、沙漠、河流、冰雪世界和森
林的场景，展示了鲜为人知且令人惊讶的恐龙生活。

猎魔人 第三季
The Witcher Season 3

4

Netflix 人 气 奇 幻 影 集《 猎 魔 人》改 编 自
波兰国宝级作家安杰萨普科夫斯基（Andrzej 
Sapkowski）所著的同名奇幻小说。

第三季的故事将进入新一波高潮，当大陆上
的君主、巫师和野兽争相追捕奇莉（芙蕾雅 · 艾
伦饰）时，猎魔士杰洛特（亨利 · 卡维尔饰）决心
保护重新团聚的家人免受他人的威胁，带着她躲
藏起来。而为了执行奇莉的魔法训练，叶妮芙带
着他们回到艾瑞图沙学院，她希望在那里挖掘更
多关于奇莉尚未开发的能力；与之相对的是他们
也发现自己早已落入腐败政权和暗黑势力的争
斗之中。他们必须反击，并赌上一切，否则会有永
远失去彼此的风险。

秘密入侵
Secret Invasion

5

《秘密入侵》是漫威新剧，讲述神盾局局长
尼克·弗瑞（塞缪尔·杰克逊饰）重返地球，在塔
罗斯（本·门德尔森饰）、玛莉亚·希尔（寇碧·史
莫德斯饰）的帮助下，阻止斯克鲁人的入侵。

《有益的欺诈》讲述一名无法同理他人的天
才诈骗犯李露芽（千玗嬉饰），自幼以过人的记
忆力被誉为天才，他擅长洞悉人性并有着”神之
面孔”与极佳的口才。她因此一夜暴富。不过，李
露芽被陷害弑亲之后，从原本的天才少女变成
人们口耳相传的”精神病患”跟”邪恶杀手”。在
服刑期间，她的名声也传入监狱，在李露芽天真
无邪的外表下，内心却阴险冷酷，让周围的人避
之唯恐不及。

男主角金东旭，此次将饰演一位非常有共
感能力的律师韩武英。他跟李露芽性格截然不
同，是个很能感同身受的温暖男人，甚至因为过
度共感让自己身体也出现状况。李露芽在出狱
后展开复仇，她精心策划了每一个环节，用千百
种面孔使出诈骗花招，向那些冤枉她的人复仇。
同时她也委托了韩武英律师，两人携手用头脑
跟口才踏上报仇之路。

有益的欺诈
Delightfully Deceitful

6
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我们离婚吧 
Let’s Get Divorced

7

《我们离婚吧》是日本电视剧圈两大
编剧强强联手制作！宫藤官九郎和大石静
破天荒首次合作执笔，新作将在Netflix平
台推出！

他在政坛纵横，她则在演艺圈打滚，
这对夫妻已经结婚五年了，幸福婚姻如今
面临触礁危机：有人搞暧昧、有人真出轨，
当枕边人变成陌生人，各奔东西似乎才是

正解。好聚好散，本是夫妻之间说了算，岂
知两人的家务事却在他们的生活圈掀起
风暴，把所有人都给卷进来！

这场令人头痛的离婚闹剧，到底何时
才能落幕？这出离婚喜剧带来满满笑料与
催泪弹，演员阵容星光熠熠，请到松坂桃
李、仲里依纱出演，与锦户亮、板谷由夏、
山本耕史和古田新太一起同台飙戏。

黑镜 第六季
Black Mirror Season 6

8

荣获艾美奖的科幻剧情影集强势归来，整
体围绕在科技反讽的主题外，正式前导预告的
画面看来似乎比前几季更加惊悚刺激。受到全
球观众心心念念、望穿秋水，你是否已做好准
备？查理·布鲁克操刀的《黑镜》再续第6季，将是
本系列至今最峰回路转、最难以归类、最出人意
料的一季。

有院子的家 
Life Hidden In My Garden

9

金泰希和林智妍共同出演的一套犯罪悬
疑剧，导演郑志贤此前拍过热播韩剧《请输入
搜索词：WWW》和《二十五，二十一》。

本剧讲述在完美的豪宅里过着如画般生
活的富太金泰希和被家暴的悲惨女人林智妍，
两个女人因为”后院有尸体的味道“，人生被牵
连起来……

《镖人》动画由腾讯视频出品，改编自许先
哲的同名漫画。动画讲述了公元607年，当朝皇
帝残暴无道、民不聊生，正值最黑暗的时代。身
手不凡的镖客刀马行走于西域大漠，在躲避朝
廷追杀的途中，他接下了一个目的地为长安的
护送任务。他本以为这只是一趟简单的护镖，却
没想到一路危机四伏，险象环生。

《镖人》在国漫中是非常有人气的作品，这
次的改编吸引了众多粉丝的期待。

镖人
BLADES OF THE 
GUARDIANS

10

2023年6月15日
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旅行

承接上期，葡萄牙的西面和南面濒临大西洋，海岸线长达832千米。那里拥有壮
丽的风景和迷人的海滩。其中最值得游玩的就是由九个岛屿组成的亚速尔群岛。
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在里斯本以西约 1500 公里
的大西洋中，坐落着亚速尔群岛；
由九个岛屿组成的群岛，以火山
景观、绿色牧场和世界上最好的
海洋栖息地之一为特色。这个群
岛是世界上大约三分之一的鲸
类动物的休息站。因此，它是葡
萄牙自然爱好者最重要的旅游
景点之一。

亚速尔群岛的自然风光宛如
仙境，延绵的山峰，幽深的洞穴，
壮观的火山湖，绝美的海岸，丰富
的地形与宜人的气候让亚速尔成
为了许多徒步爱好者的心头好。

在圣米格尔岛（São Miguel）
欣赏被列为葡萄牙七大自然奇
观 的 七 城 湖（Lagoa das Sete 
Cidades）。圣 米 格 尔 岛 还 拥 有
丰富的地热资源，人们可以在这
里享受天然的温泉和 SPA。岛上
圣巴巴拉海滩（Praia de Santa 
Bárbara）在全球享有盛誉，每年
都会吸引许多冲浪爱好者慕名
而来。

你 还 可 以 去 特 尔 塞 拉 岛
（Terceira）和 法 亚 尔 岛 (Faial)

观赏壮观的火山口。法亚尔岛又
被称为“蓝色岛屿”，有一处直径
约 2 公里，深 400 米的巨大火山
口———卡尔代拉（Caldeira）火
山口。火山口周围盛开的绣球花
尤为壮观。

你可以在弗洛雷斯岛（Flores）
和圣若热岛（São Jorge）观赏壮

丽的法雅（fajãs）地貌。

另 外，你 可 以 前 往 皮 库 岛
（Pico）爬 上 葡 萄 牙 的 最 高 峰 皮

库 山（Montanha do Pico）俯 瞰
群岛美景，皮库岛上得天独厚的
火山质土壤富含矿物质，加之干
燥的气候条件，岛上产出的葡萄
酒具有馥郁和独特的果香风味，
也因此名扬海外。

虽然这些岛屿是潜水、徒步
旅行和水上运动的热点，但当地
最著名的还是观看鲸鱼和海豚。 
抹香鲸、海豚和宽吻海豚一年四
季都可以在迁徙路线上被看到。
众所周知，蓝鲸、座头鲸和逆戟鲸
也会在 4 月至 6 月间在这片水域
活动。

另外，值得一提的是法亚尔岛
（Faial）、皮库岛（Pico）和圣若热

岛（São Jorge）还是高质量的海
钓圣地，巨大的蓝白枪鱼和大西
洋蓝鳍金枪鱼等各式各样的海鱼
在这里出没。

亚 速 尔 群 岛 更 是 美 食 目 的
地，如果你爱海鲜，那当地鲜嫩
多汁的金枪鱼、用醇香的葡萄酒
炖制的章鱼和爽口的龙虾定会
让 你 拍 手 叫 绝。如 果 你 无 肉 不
欢，那一定不能错过圣米格尔岛
的弗尔纳斯火锅宴（Cozido das 
Furnas)，这 道 菜 堪 比 肉 食 界 的
满汉全席，必定让你大饱口福。
如果你是甜品达人，那富尔纳斯
的发酵蛋糕 (Bolo lêvedo）配上
亚速尔蜂蜜，绝了。

说到阿尔加维，想到的就
是阳光、沙滩和大海，一个典
型的度假胜地配置。阿尔加维
大区位于葡萄牙的东南部，是
其最南端的海岸线。这里有最
好的海滩，最好的水上运动场
所和最好的高尔夫球场。

一 年 300 天 超 长 续 航 的
晴朗天气，以及延绵约 200 公
里的金色沙滩！

阿尔加维大区最美的三个
保护区，包括欧洲至今保存最
为完好的天然海岸——维森
蒂 娜 海 岸（Vicentina Coast）；
因纵横的沙带与海相隔、遍布
迷宫般河道的西亚法莫撒（Ria 
Formosa）；动植物资源丰富的
马 林 堡 沼 泽（Castro Marim）
和 圣 安 东 尼 奥 雷 阿 城（Vila 
Real de Santo António）。

阿尔加维的历史人文也值
得游人探寻。比如，古时阿拉
伯国的都城锡尔维什（Silves）、
十五世纪地理大发现中至关
重 要 的 萨 格 雷 斯（Sagres）和
拉格斯（Lagos）、被誉为传统
建筑经典的塔维拉（Tavira）或
拥有美丽教堂的历史中心法罗

（Faro）。

这里全年都会举办各式各
样的活动使该地五彩斑斓、精
彩纷呈，比如嘉年华、音乐节、
美食节、历史重现活动以及传
统集市和庆典，这些活动在该
地随处可见。

食 物 方 面 的 亮 点 自 然 少
不了新鲜的鱼类和其他海产
品，不论是烧烤的，还是炖煮
的，应有尽有。当然，这里还有
内 陆 常 见 的 肉 类、杏 仁 及 无
花 果 蛋 糕，如 morgados 和
Dom Rodrigos 等，与 当 地 自
产的杏仁酒或由浆果酿成的
aguardente 白兰地一同享用
更是绝配。

马德拉岛被昵称为花园岛和大
西洋明珠，显然是一个吸引人的岛屿。
位于大西洋的马德拉群岛在 15 世
纪成为葡萄牙的殖民地，并迅速以
当地的马德拉葡萄酒而闻名。今天，
马德拉岛已成为结合历史与休闲的
目的地。如果您参观，您会看到可以
追溯到 15 世纪的列瓦达斯高架渠，
或者欣赏丰沙尔市令人难以置信的
15 世纪木制教堂 Sé Cathedral。马
德拉岛的主要景点是其葱郁的景观，
从郁郁葱葱的公园 , 色彩斑斓的花
园，迷人的森林和自然保护区到高
耸的山脉和被海浪覆盖的鹅卵石海
滩，应有尽有。

亚速尔群岛 Azores

阿尔加维 Algarve

马德拉群岛
Madeira

2023年6月15日
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《亲近释迦牟尼佛》（摘要连载二） 
佛教专栏

能住法师感言：

一．消文（解释原文，佛子常用语）
诗歌记述的仙人名为Asita（阿

西德/阿私陀）夜里禅坐，见三十三
天 众 神 衣 着 华 丽，载 歌 载 舞，欢 喜
若 狂，跟 梵 天 主Sakka（ 帝 释 天 ）
报 喜，得 知 在Lumbini（ 蓝 毗 尼 城
/古 尼 泊 尔 地 区）释 迦 村 有 净 饭 王

（Suddhodana)的 儿 子 出 世。仙 人
知道这是“众生导师”，能够开启人间
光明的佛要降临娑婆世界了，他问那
个男孩在哪里，当知道在净饭王的宫
殿时，迫不及待，马上动身前往。 

释迦族人带阿私陀仙人来到王
宫见过净饭王，提出见太子的要求。
当他看到释达多小王子肤色如此明
亮、相貌如此清净、高贵，不禁又喜
又 悲：喜 的 是 见 到“ 人 中 至 高 无 上
者”，悲的是“我今生将尽”，在王子
成佛前死去，不能听闻佛说正法。据
其他经典讲述，阿私陀是已经修炼
到非想非非想定力境界的禅修者。
这是无色界定，入定后耳、眼、鼻、舌
身根断绝外界联系，所以死亡的那
一刻，带着无眼耳鼻舌身根的心识
投生无色界天人。

从“业生色法”看，业中没有留下
五根的因缘，故不再生五根色法。在
无色界天的寿命超过数十个十万大
劫，但是因为这种天人没有耳根和
眼根，听不到声音，也不能说话，所
以无法听闻佛法，因此阿私陀仙人
为错过百千万劫难遭遇的机会而悲
伤。虽然仙人无可能听闻佛法，却也
告诉他的善守六根（眼耳鼻舌身意）
的亲友那罗迦Nalaka，等候王子成
佛后去跟随。 

二．这首偈诵不是出自第一位诵
出戒律的伍婆离尊者（Upali)和第一
位诵出佛法的阿难尊者（Ananda），
所以没有记录在经、律藏里。原因是
以诗歌或赞美诗的偈子不是佛说，也
不符合佛法戒律的要求，只能当作附
属于经典的杂文。 

三．本书作者髻智尊者说，虽然
后来的文献提供了许多佛陀早年的
生活细节，但在根本佛教的三藏里却
少有提及（三藏即：所有佛法，戒律和
对法、律的论著等归集）。事实上，三
藏里仅提到两件事，一件是根据注释
书的记载，佛陀回忆当年他父亲在春
耕季节开始时主持王耕典礼，他在阎
浮树下打坐的情景；另一件事是对于
老、病、死所作的思惟。由此可见，最

早的法、律对佛陀个人的故事也没有
多少关注，那些夸张的、神化的故事
都是后人臆想，编造出来的。至于诗
歌中描写天人和梵天主的情景，我们
可以从两个方面理解： 

1.佛教承认有欲界，色界，无色
界天。 欲界，由十一个地组成：地狱、
畜生道、饿鬼道、人道、阿苏罗道与
六欲天（四王天、沙咖帝天、亚马天、
都西答天、化乐天、他化自在天），其
中只有人道与畜生道是我们自然感
官功能可以感受到的。 色界，在欲
界之上。那是与禅定相应的十六个
向上递升的较高的地，在此较粗的
色法消失，众生可享受比人间更高
的喜悦、平静与力量。在佛教认知的
宇宙中的无色界，是心识的最高层
面。这个宇宙包括欲界的六道，四天
王天、忉利天、兜率天、化乐天等。色
界是禅定的境界。分四禅层次。有梵
天，光音天，少静天，广果天等。无色
界天是纯心识的境界，在这里有四
无天：无边，无识，无所处，非想非非
想处。意思是心识状态完全空化但
近乎死的寂静状态。

三界都在轮回范围之内。人死亡
只是肉身，心识会随着离开色身流转
到另一个新生生命。如果善业足够便
轻安，轻快地上升天界，成为没有眼
耳鼻舌身的物性器官，只有意识感受
的五根。如果能成为天人，那么一定
是善业足够。尽管色界，无色界天人
的寿命很长，毕竟还有心识，所以寿
终正寝时还会轮回。那些善业多于恶
业的心识有可能再次成人。如果恶业
深重便堕落地狱、饿鬼道，成为没有
肉身，但心识极其焦虑、苦恼，能量极
其薄弱的非人（鬼）。这也是鬼不能伤
害人，甚至被人的能量伤害的原因。
善、恶业皆有，但愚痴心很重的会生
往畜牲道。 

2.我们凡夫俗子没有足够的智
慧和神通看到地狱，饿鬼道和天界。
佛说只要禅定功夫足够，是有机会获
得神通，从而真实看到那些只剩下名
色的生命状态的世界。

佛当年在菩提树下入定出定反
反复复七天，最先获得了“宿命智、
死 生 智、漏 尽 智”而 获 得 天 眼 等 神
通，这是一个修行的示范。我们在没
有获得这个神通之前，除了相信佛
说可以修炼出神通，但也不要因贪
欲 而 急 功 近 利，追 求 这 些 神 通。在
没有亲自实证这些神通之前也不要

“不 见 言 见”，谎 说、夸 张 自 己 或 某
些大师具有某些神通。 

佛教不承认有永恒的个体生命，
包括融为一体的大我生命，也不承认
有创造世界的主体或灵性。只承认生
命状态在不断生灭中流转，而在每个
生灭瞬间都会由新造的业力推动，之
前留下的业又成为推动力而产生下
一个新的业力，这个生灭瞬间靠一种

“有分心”链接，而有分心本身也不
是种子或能生万法的本性，它仅仅是
前生留下的业果和导向新生的业力

（有分心可以在没有梦的熟睡中体
验），如此认知一切“生有”都在“无常
苦无我”的法则之内。这个了知一切
的智慧的确跟其他圣贤不同，所以我
们称佛陀为完美无漏的觉悟者。

第一节 第二节阿西德仙人的预言 （转载略有编辑）

供稿： 释能住法师 荷兰正法禅院（筹建中）

地址： Delftweg 61，2289 BA ，Rijswijk

能住法师2015年皈依学诚大和尚,2017年在莆田广化寺接受住持贤立法师剃度， 
2018年8月在潮汕开元寺受三坛大戒。之后他在福建长乐龙泉寺，福州闽侯鸾峰寺任知客。

作者: 
斯里兰卡-髻智尊者（OsBert Moore）

首 诗 歌 记 载 了 一 位 婆 罗 门
仙人（梵天或婆罗门的预言
家）所 预 言，即 将 发 生 的 觉

悟一事。 

阿西德昼间禅修，见三十三天众神，
穿着华丽挥旗幡，神情愉快且兴奋，
对沙咖狂热欢呼。见诸天喜悦踊跃，
仙人恭敬问因由：众天何故极喜悦？
何故取旗作挥舞？即令诸天战修罗，
诸天战胜修罗败，也无如此之庆典。
见诸天歌唱欢呼，手足舞蹈奏天乐。
是何不可思议事，令其闻后甚喜悦？
住须弥山之天神，请汝为我速解疑。
蓝毗尼城释迦村，无价珍宝之菩萨，
利益安乐生人间，我等满足极欣悦。
彼是众生最高者，众生导师人中尊，
仙人林中转法轮，兽中之王狮子吼。
闻诸天语仙人急，动身至净饭王宫，
坐问男孩在何处？彼请求释迦族人：
我今欲见此男孩。
释迦族人允所请，示男孩于阿西德。
见其肤色极纯净，锻炼辉耀如黄金，
犹如火焰般明亮，行空明月般皎洁，
无云秋阳般曜目，阿西德心生欢喜。
诸天于空中护持，于顶撑千轮华盖，
金柄拂尘勤挥动，不见持拂伞盖人。
螺髻黑紗见彼已，如金宝石置锦缎，
头上高悬白伞盖，踊跃欣喜抱太子。
接过释迦族王子，仙人熟练验相好，
信心坚定发赞叹：人中至高无上者。
随念自己将终时，悲痛之泪盈眼眶。
释迦族人见其泣：莫非王子有灾难？
然我今生命将尽，在此之前将死去，
不闻大雄说正法，令我悲伤且沮丧。
释迦族人大欢乐，仙人离宫修梵行，
出于慈悲寻外甥，告其大雄得正法。
当汝知其已觉悟，依所觉正法而活，
尔时当往去求教，与世尊同修梵行。
预见王子得清净，仙人饶益来预示，
多积功德那罗迦，守护六根望胜者。
听闻胜者转法轮，那罗迦即寻胜者，
彼往见众圣之最，一见即生信乐心。
遵循阿西德之嘱，请问圆满之圣者，
无上的寂静之道。
 

《小部•经集》3.11 句 
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东省人民政府新闻办公室6
月1日举行新闻发布会，介绍
最新出台的《中共广东省委广

东省人民政府关于高质量建设制造强
省的意见》(以下简称《意见》)。广东省
工业和信息化厅厅长涂高坤表示，《意
见》(“制造业当家22条”)是广东省坚持
制造业当家、加快制造强省建设工作
的总“路线图”和“施工图”。

2022年广东制造业总产值突破

16万亿元，全部制造业增加值4.4万亿
元。涂高坤指出，可以说，制造业既是
广东深厚的“家当”，也是广东高质量
发展的“利器”。

《意见》显示，广东将着力实施制
造业当家“大产业”立柱架梁行动、“大
平台”提级赋能行动、“大项目”扩容增
量行动、“大企业”培优增效行动、“大
环境”生态优化行动等五大提升行动。

《意见》提出，将制造业及生产性
服务业增加值占地区生产总值比重列
入核心目标。到2027年，广东省制造业
增加值占地区生产总值比重达到35%
以上，制造业及生产性服务业增加值
占比达到65%。

涂高坤介绍说，广东将大力支持
与制造业紧密相关的一二三产业发
展，实施生产性服务业十年倍增计划。
充分用好粤港澳大湾区、深圳先行示
范区，以及横琴、前海、南沙等三个重
大平台建设的政策优势，全面加强粤
港澳大湾区与粤东粤西粤北地区、国
内国际重点区域的产业链供应链协同
合作。

据介绍，广东将大力发展新能源
汽车、以储能电池为代表的新型储能、
海洋工程装备、农业机械、食品工业
等，培育新增3至4个万亿元级战略性
产业集群和4至5个超五千亿元级战略
性新兴产业集群；优化重大项目建设
全流程服务，推动工业投资跃增、招商
引资增量倍增，工业投资年均同比新

增超过1000亿元，每年推动9000家以
上工业企业开展技术改造。

此外，广东将高起点、高标准推进
7个大型产业集聚区和15个承接产业
有序转移主平台建设，打造30个具有
鲜明产业特色、产业核心竞争力的“万
亩千亿”产业发展平台。通过优存量、
扩增量，让广东制造业高质量发展动
力更强、家底更厚。

涂高坤称，广东将尽快完善印发“
制造业当家22条”2023年度作战图，
实行挂图作战，全面推进制造业当家
各项工作有序开展。

2023广东21世纪海上丝绸之路
国际博览会主题论坛(以下简称“海
丝博览会主题论坛”)在广州举办。

本次论坛以“拓展国际合作新空
间，共建高质量丝绸之路”为主题，
采用“1+5+2”的模式，即一场主题
论坛、五场平行分论坛和两场配套
活动，由广东省商务厅、广东省贸促
会、广州市人民政府主办，广州市贸
促会承办。

记者在会上获悉，截至目前，中
国已经同151个国家、32个国际组织
签署200余份共建“一带一路”合作文
件，形成3000多个合作项目，投资规
模近1万亿美元。

中国贸促会副会长张慎峰发言
时谈到，当前广东联手香港、澳门加
快推进粤港澳大湾区建设，打造国际
一流湾区和世界级城市群，建议各
国工商界积极参与粤港澳大湾区建

设，充分利用大湾区在金融服务、科
技创新、贸易投资便利化等方面的优
势，深化“一带一路”互利共赢合作。

据悉，本届海丝博览会主题论坛
参会代表共1100多名，其中有来自
30个国家和地区的约180名境外嘉
宾，泰国、柬埔寨、格鲁吉亚等多个国
家组团参加。

出席活动的上海合作组织副秘
书长索海尔·汗表示，粤港澳大湾区
是非常重要的一个地区，同时也和
上合组织的成员国有非常紧密的联
系，希望彼此在供应链、合资企业方
面有更多的合作。

主办方表示，此次活动，海内外
嘉宾的广泛参与，将推动“海丝”沿线
国家间合作领域的扩大、合作层次的
提升，推动“一带一路”沿线国家的区
域合作走向深化。

个以大语言模型为核心的人
工智能新时代发展热潮正席
卷全球。在广州举行的“迈向

智能时代，实现文明跃迁—2023AIGC
专场峰会”上，海内外专家学者热议人
工智能对人类的影响。

“新一代大语言模型智能，标志
着对人类的辅助功能实现了历史性的
突破。”中译出版社社长兼总编辑乔卫
兵结合《大模型时代》一书的内容在峰
会上表示，此前，机器虽然能从物理环
境中高效地捕获并重组信息，但难以
做到自主分析信息，大语言模型正是
在这一点上实现了突破，解决了复杂
的自然语言处理、计算机视觉和语言
识别等任务。

乔卫兵说，大语言模型将进一步
对自然科学技术、经济形态和运行、社
会结构等领域产生影响，“未来，大语
言模型的发展将涌现出更多与其技术
特征密切相关的新功能，将能够更好
地理解和处理不同类型的数据，从而

实现更广泛的应用”。

“对待新技术正确的方式，是更
好地使用技术反哺劳动力市场。”卡耐
基梅隆大学计算机学院讲席教授贾斯
汀·卡塞尔在此间举行的2023小蛮腰
科技大会暨AIGC人工智能峰会上表
示，有很多地方已经开始使用人工智
能技术改善社会，比如利用人工智能
的方式，为孩子提供个性化的学习方
案或者帮助减少交通事故的发生等。

需指出的是，人工智能之路要走
远，还需要推动制定相关法律法规，防
范各类潜在风险。乔卫兵称，随着大语
言模型的持续发展，我们不得不同时
关注由此带来的诸多伦理问题，诸如
数据隐私和安全、算法的公正性和偏
见、就业变革、社会不平等和教育差距
等社会问题。未来，大语言模型的发展
需要在技术进步和伦理规范之间取得
平衡，以确保大语言模型的发展和应
用符合人类价值观和道德原则。

 广东风采

广东出台“制造业当家22条” 
加快制造强省建设

2023广东21世纪海上丝绸之路国际
博览会主题论坛在穗举办

海内外专家学者在广州探寻人工智
能未来

广
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宋岩（微信公众号：双鱼少爷） 
在读博士，数据分析师 

宋岩的每月荷兰看展推荐，向中荷商报的读者分享博物
馆及美术馆的精彩展览。宋岩是代尔夫特理工大学城市化在
读博士及Elsevier公司数据分析师，并且担任代尔夫特中文
学校教师。在荷近七年时间内，凭借对艺术的强烈热爱，组建
了荷兰观展平台及看展群，累计带领数百人进行博物馆导览。

6月荷兰
看展推荐：
荷兰亚历山大国王亲自参加开幕式剪彩的特
展以及最适合带孩子去的展览！

世界新闻摄影比赛(World Press 
Photo)每年在荷兰举行一次，因而又
被称作“荷赛”，被认为是国际专业新
闻摄影比赛中最具权威的赛事，截止
到今年已经举办了66届。2023年世界
新闻摄影大赛获奖作品代表了2022
年被主流媒体忽视的重大新闻事件
和重要时刻，呼吁人们关注当今世界
面临的一些最紧迫的问题——从俄乌
战争到塔利班，以及摩洛哥、澳大利
亚、秘鲁和哈萨克斯坦等国家气候危

机的方方面面。位于阿姆斯特丹的新
教堂(De Nieuwe Kerk)是每年世界
新闻摄影比赛获奖作品巡展的首站，
对于摄影及新闻感兴趣的读者朋友
不要错过这次机会。

Tips小贴士:
6月20日阿姆斯特丹新教堂将

举办夏季管风琴音乐会，感兴趣的
小伙伴记得提前预订音乐会门票。

2023世界新闻摄影比赛

荷兰黄金时代被认为是艺术的
巅峰，而其中许多画家都来自比利时
的安特卫普。可以夸张地说，如果没
有来自安特卫普的宗教和经济难民，
荷兰绘画的繁荣就不会存在。乌特勒
支的凯瑟琳修道院博物馆（Museum 
Catharijneconvent）展示了十六至
十七世纪超过80幅弗兰芒及荷兰艺
术的杰作，向观众讲述了十六世纪安
特卫普的辉煌。这次展览中近一半
的展品来自安特卫普的菲比斯基金

会（The Phoebus Foundation），此
外还有来自荷兰国立博物馆、莫瑞泰
斯皇家美术馆、博伊曼斯·范·伯宁
恩博物馆和比利时洛克斯故居等博
物馆的精选佳作。

Tips小贴士:
荷兰亚历山大国王也亲自参加

了这次特展的开幕式，可见这次展览
的重量。

安特卫普的颂歌

World Press Photo 2023

Ode aan Antwerpen

放大的纸浆花、天鹅绒蘑菇、栩
栩如生的玻璃蜗牛……收藏夹Joris 
Loudon对于十九世纪科学研究对象
十分着迷。他所收藏的250件物品可
以在“超现实科学”的展览中看到。意
大利艺术家Salvatore Arancio将这
些物品从最初学习模型的功能中分
离出来，并用当代装置艺术的形式呈
现，包括声音、灯光、视频及陶瓷雕塑
等。通过艺术家的再创造，泰勒斯博
物馆(Taylers Museum)展示出了一
个神秘又美妙的艺术空间。这些艺术

品曾在伦敦白教堂画廊(Whitecha-
pel Gallery)展出，这是作品展览的
第二站。

Tips小贴士:
同期在博物馆的Boekenkabi-

net可以看到“现实科学(Realistic 
Science)”的特展，通过泰勒斯博物
馆所收藏的科学书籍来展示为什么
科学模型和插图在 19 世纪和 20 世
纪初对科研和教育如此重要。

超现实科学 
 Surreal Science: Wonderkamer van kunst en wetenschap

未来主义（Futurism）于20世
纪初在意大利兴起，随后在俄罗斯、
法国、英国、德国等国家流行开来。
库勒·穆勒博物馆（Kröller-Müller 
Museum）举办了一场特展，展示了
一百多年前未来主义如何登上欧洲
艺术舞台，并与风格派、包豪斯等前
卫艺术家及艺术运动进行互动。在展
览中，游客不仅可以欣赏到未来主义
的绘画作品，还能观赏雕塑、家具、地

毯、陶瓷、室内和舞台设计、服装、书
籍和图形作品。这次展览是荷兰近年
来规模最大的未来主义艺术品展览，
许多重要作品都将在展览中展出。

Tips小贴士:
使 用 博 物 馆 卡 可 以 免 费 参 观

这 座 博 物 馆，但 进 入 梵 高 国 家 森
林公园（Nationaal Park De Hoge 
Veluwe）需要购买门票。

未来主义与欧洲
Het futurisme & Europa

在 第 二 次 世 界 大 战 后，古 斯 塔
夫 · 德 · 斯梅特（Gustave De Smet）
和弗利茨 · 范 · 登 · 伯格（Frits Van 
den Berghe）领导着比利时的表现主
义运动，将该国的现代具象绘画推向
了巅峰。海牙美术馆（Kunstmuseum 
Den Haag）与许多邻国博物馆合作，
在三月开始的展览中展出约 100 件
画作，展示了比利时表现主义绘画
的多彩且极简的特征，以及其与德国
表现主义和法国立体主义的互动。
除了古斯塔夫 · 德 · 斯梅特和弗利

茨 · 范 · 登 · 伯格的作品，还展出了
其他同时期表现主义画家的作品。

Tips小贴士:
博 物 馆 同 期 有 非 常 多 精 彩 展

览，如《埃 舍 尔：另 一 个 世 界》、《The 
toekomst van ons geld》、《Pablo 
Reinoso 雕塑展》等，可以一起观看。

3 欧特展费，这次展览的画册也
在博物馆商店中出售。

弗兰芒表现主义：美好回忆 
Vlaams expressionisme: Heerlijke herinneringen
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旧林堡射击节
旧林堡射击节(OLS)是每年一度的

盛大节日。自1876年以来，来自比利时林
堡省和荷兰林堡省的所有150个公民卫
队都参与其中。旧林堡射击节通常是在
七月的第一个星期日举行。OLS在佛兰
德斯和荷兰都被授予国家级非物质文化
遗产的地位。它被认为是林堡文化中最
大的民间节日之一，每年吸引数以万计
来自国内外的游客。自 2005年起，还为
小学组织了儿童OLS，为年轻一代传承
和弘扬本土文化。

OLS以所有公民卫队的民俗游行开
启节日模式。 公民卫队员穿着军装、公会
制服或奇装异服。 在游行期间，队员将由
专业陪审团进行评判。

游行结束后，将举行众多的团体和
个人比赛。如鼓、号角和长笛乐队演奏的
退场乐曲；训练排的能力测试；旗手们的
各显神通；然后是各种选美比赛：如国
王、王后、皇帝、皇后、将军、侍女、斧头
兵、工兵、女营销员和医兵等。

最重要的比赛当然是射击比赛，射
手必须从射击树上射出木球。射击比赛
的冠军有资格组织次年的OLS并获得挑
战奖杯。OLS 2022年冠军是来自博尔恩
的圣马丁公民卫队。

从2005年起，在OLS之前的星期二
会举行儿童射击节。每年约有20至30所
小学参与其中。节日开始的几周前，他们
接受到当地公民卫队的训练。小学生自
己制作制服，学习击鼓和行军，在游行期
间发明自己的口号，并学习用风步枪射
击。 就像真正的公民卫队一样，最优秀的
六名学生将参加游行后的射击比赛。游
行期间，将角逐最美牌子、最有创意的帝
王鸟、最美旗帜、最有创意的指挥官佩刀

和最佳口号奖等奖项，增添了更多的乐
趣和互动。

▲ 旧林堡射击节

荷人说事

▲ 旧林堡射击节

Igor老师2023年给中荷商
报的读者带来全新系列《荷兰
节日活动》，与大家分享荷兰各
地有趣的庆祝活动、纪念活动
和历史事件的重演。中文名刘
爱国，毕业于莱顿大学汉学院，
主修汉语言文学，从事中文教
育事业多年，曾于2014年中国
国家主席习近平访荷期间，担
任其专职翻译。同年，创办荷中
语言培训中心，兼任校长和讲
师。Igor开创的新派教学方式，
从听说读写方面提高中国学生
的荷语能力。

Igor Nuijten
Columnist

www.nctaal.nl

nctaal

约翰内斯·维米尔于1632年出生
在代尔夫特。他父亲原来是名缎织工，
后来从事了艺术品经销并掌管一家旅
馆。因为维米尔有他完全自成一派的
绘画风格，所以直至今日，我们仍不清
楚维米尔是哪个画家的学徒。

1653年4月20日，维米尔与凯瑟琳
娜·博尔内斯结婚。为了能够与她结婚，
他皈依了罗马天主教。同年，他成为圣路
加行会的成员。1660年左右，维米尔搬
到了他岳母的家，这是一座毗邻天主教
秘密教堂，建有11个房间的大房子;。维
米尔在一楼有自己的画室。据信维米尔
主要是受委托作画。一位重要的赞助人
可能是彼得·范·鲁伊文，因为他的儿子
死后保留下了维米尔的21幅画作。

在灾难年（1672年），艺术市场因法
荷战争而全线崩溃。维米尔的收入主要
依赖于出售画作，而在此期间卖得很不
理想。1675年12月，他陷入忧郁并晕厥。

晕厥后一天半维米尔就去世了，死因不
明。他被安葬在代尔夫特的旧教堂里。

维米尔早期的作品包括一些宗教
和神话题材的画作，例如《玛莎和玛丽家
中的基督》但从1656年起，维米尔的画
作主要描绘了亲密、宁静，祥和的中产阶
级场景。画中的人从事各种日常活动，如

《倒牛奶的女仆》、《窗前读信的女孩》、
《写信女子》、《吉他手》等。维米尔只有

两幅重要画作是外景，分别是《代尔夫特
风景》和《街景》。

维米尔的画作如今只有30多幅幸
存下来。也许是因为他的画在他期数后
不像现在那样受到人们的重视。但维米
尔的作品自20世纪以来一直受到高度
赞赏。维米尔的作品遍布七个国家：荷
兰、英国、德国、法国、奥地利、爱尔兰和
美国。但奇怪的是，代尔夫特不再有维
米尔的作品了。

代�夫�的��大师�约�内�·维米�

广告 ADVERTISEMENT

Igor老师2020年给中荷商报的读
者带来全新系列《低地国绘画史上的伟
大画家》，与大家分享荷兰著名画家的人
生故事和宏伟杰作。

中文名刘爱国，毕业于莱顿大学汉
学院，主修汉语言文学，从事中文教育事
业多年，曾于2014年中国国家主席习近
平访荷期间，担任其专职翻译。

同年，创办荷中语言培训中心，兼
任校长和讲师。Igor开创的新派教学方
式，从听说读写方面提高中国学生的荷
语能力。

Igor Nuijten

www.nctaal.nl

Columnist

▲  《倒牛奶的女仆》
▲  《吉他手》

需要更多信息？请访问荷中语言培训中心网站: www.nctaal.nl

上课地点：
Spanjaardstraat 23
3025 TG Rotterdam

荷兰语课程
•	初级班（A0-A1）
•	中级班（A2-B1）
•	高级班（B1-B2）

中文授课
免费试听

 

线上课程

▲  《代尔夫特风景》

荷人说事
Columnist

▲  《窗前读信的女孩》

▲  《街景》

29
2021年11月11日

广告 Advertentie

▲ 射击树

2023年4月20日
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广告 Advertentie

Igor老师2023年给中荷商
报的读者带来全新系列《荷兰
节日活动》，与大家分享荷兰各
地有趣的庆祝活动、纪念活动
和历史事件的重演。中文名刘
爱国，毕业于莱顿大学汉学院，
主修汉语言文学，从事中文教
育事业多年，曾于2014年中国
国家主席习近平访荷期间，担
任其专职翻译。同年，创办荷中
语言培训中心，兼任校长和讲
师。Igor开创的新派教学方式，
从听说读写方面提高中国学生
的荷语能力。

Igor Nuijten
Columnist

www.nctaal.nl

nctaal

库 夏 季 节（Kwaku Summer 
Festival）是 荷 兰 最 盛 大 的
节 日 之 一，也是阿姆斯特丹

市最重要的活动之一，每年吸引大约
300,000名游客。该节日汇集了不同文
化背景的观众，并融合了各种文化表
演、舞蹈、电影、音乐和足球。今年，夸库
夏季节将在7月的最后三个周末举行。

夸库夏季节是阿姆斯特丹东南区
文化多样性的盛大庆典，以文化、体
育、美食为重中之重，广泛吸引社会各

界的参与。它深植于苏里南文化，此根
源性也是其最重要的支柱。每年，阿姆
斯特丹东南区的纳尔逊·曼德拉公园
都是夸库夏季节的主要场景。

夸库节始于1975年，最初是一项
小型足球锦标赛，旨在让阿姆斯特丹
东南区无法去度假旅游的年轻人度过
一个美好的夏天。夸库节以其独特的
气氛而闻名，除了足球之外，很快还增
加了许多其他文化活动，如辩论赛、讲
座、舞蹈工作坊、选美赛和音乐表演。
夸库夏季节期间,游客们还可以在众多

的小吃摊位品尝到美味的异国情调饮
品、苏里南排骨、辣味韩国炸玉米饼和
其他来自亚洲、非洲、加勒比和南美的
美味菜肴。

夸库夏季节在7月的最后一个星
期日会化身粉色。许多人认为“粉红星
期天”是夸库夏季节中最华丽的日子。
LGBTQI+以及异性恋观众都将共同欣
赏到这个多彩的文化奇观。若想买门
票或需要更多信息，请访问夸库夏季
节的官方网站：kwakufestival.nl。

夸库夏季节
夸

招聘要求：	

•	 中英文流利，会荷兰语加分，
•	 新闻与传媒专业优先；
•	 熟悉荷兰社会及文化，	
有自己的思考和见解；

•	 熟练运用办公软件和新媒体平台，	
可独立工作，有团队精神，认真负责；

•	 能够熟练使用视频编辑剪辑软件是加分项；
•	 能够独立撰写文案

《今日荷兰》招聘小编

请将简历发送到：info@chinatimes.nl
（请在标题中标注【应聘公众号小编实习/兼职】）

工作时间：	
实习或兼职可即日开始

2023年6月15日
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關於中橋社區中心

中橋社區中心是一家文化
與社區服務中心，地點位
於海牙市Zuidwal區，鄰近
市中心和Schilderswijk。
中橋社區中心的宗旨是為
了讓華人社區與海牙市之
間建立更密切的關係，另
外也提供服務給新移民、
老年人和弱勢社群 。我們
也為年輕人和長者提供社
會、文化及教育方面的服
務和活動 。居民和社會團
體也可以租用我們中心的
場地來舉辦活動。

De Chinese Brug

Stichting De Chinese Brug  
is een cultureel welzijns-
centrum dat u kan vinden 
aan de Zuidwal te Den 
Haag, op het randje van 
stadsdeel Centrum en de 
Schilderswijk. Onze naam 
duidt op onze sterke ver-
binding met de Chinese 
gemeenschap binnen de 
stad, maar wij zijn er ook 
voor de rest van de Hage-
naars in stadsdeel Cen-
trum en daarbuiten. An-
dere belangrijke groepen 
waar wij ons op richten zijn 
mensen met een migratie-
achtergrond, ouderen en 
zwakkeren in de samenle-
ving. Wij zetten ons in op 
sociaal-maatschappelijk, 
cultureel en educatief vlak 
voor jong en oud middels 
welzijnsdiensten en cultu-
rele activiteiten. Ook wor-
den onze ruimtes gebruikt 
door bewoners(groepen) 
en maatschappelijke or-
ganisaties. 

Stichting  
de Chinese Brug 

Zuidwal 94 
2512 XV Den Haag

T: 070 361 6689 
www.chinesebrug.nl

15 juni 2023  |  2023年6月15日
Brugnieuws

dechinesebrug

開幕活動邀請函
暑假即將到來，中橋社區中心

也將休息一段時間，從7月16日至8
月7日之間保持關閉。在此之前，我
們將為DCB Zorg 護理服務舉辦開
幕慶祝活動！

我們誠摯邀請所有感興趣的人
前 來 參 加DCB Zorg B.V.的 開 幕 慶
祝 活 動，日 期 是6月23日 上 午11點
至下午一點半。我們希望與您一起
慶祝這一個重要的里程碑，當日也
會分享有關DCB Zorg護理服務的
更 多 信 息。DCB Zorg將 提 供 哪 些
護理服務？我們將如何提供這些服
務？我們的服務有什麼獨特之處？而
您又可以如何參與其中？請通過電
子 郵 件zorg@chinesebrug.nl報
名參加開幕活動，我們將提供相關
信息。

Uitnodiging Opening 
De zomervakantie komt eraan, 
en De Chinese Brug gaat ook 
een tijd ‘met vakantie’. Van 
16 juli tot en met 7 augustus 
sluiten we onze deuren, maar 
niet voordat we de officiële 
opening van DCB Zorg hebben 
gevierd!

Graag nodigen we alle geïnte-
resseerden uit om de opening 
van DCB Zorg B.V. te vieren 
op 23 juni van 11.00 tot 13.30 
uur. Samen met u willen we 

deze mijlpaal vieren en meer 
delen over wat DCB Zorg in-
houdt. Welke zorgdiensten 
gaat DCB Zorg aanbieden en 
hoe gaan we dat doen? Wat 
maakt onze diensten uniek? 
En hoe kan u hier een stem in 
krijgen? Meld u aan voor de 
opening en u hoort het alle-
maal van ons.

Stuur ons vooral een email via 
zorg@chinesebrug.nl om u 
aan te melden.

義工介紹：雷金來先生

招聘：護理服務協調員
我們的護理服務DCB Zorg逐漸成形，我

們正在招聘與我們一起擴展服務的人才。
您是否能說流利的廣東話或普通話，並且

在安排護理服務（例如日間活動或家務幫助）
方面具有（工作）經驗？我們很樂意與您聯繫！
請通過電子郵件將您的資料發送至zorg@
chinesebrug.nl 。

Onze zorgtak DCB Zorg krijgt steeds meer 
gestalte, wat betekent dat we op zoek zijn 
naar mensen om samen met ons het bedrijf 
uit te breiden. Spreekt u een goed woordje 
Kantonees of Mandarijn, en heeft u (werk)
ervaring met het organiseren van zorgac-
tiviteiten (bijvoorbeeld dagbesteding of 
huishoudelijke hulp)? Wij leren u graag ken-
nen! Stuur ons een email op het emailadres 
zorg@chinesebrug.nl. 

Gezocht: coördinator  
zorgactiviteiten

在餐飲業工作了47年後，廚師雷金來先生覺得是時候退休了。當
他被朋友帶到了中橋社區服務中心的餐廳時，他選擇回到廚房義務幫
忙。在5月31日，他第三次為中橋社區服務中心餐廳的所有客人烹飪美
食。他雀躍地說：“這才是真正的中餐”。他從未上過任何烹飪課程；他
的所有廚藝都是從來自上海、廣東和四川的中國廚師那裡學來的。

雷先生在1973年從馬來西亞來到Enschede，開始在一家中餐館
做洗碗工。他之後一步步成為一名合格的廚師，並與來自新加坡的太
太在荷蘭組建了家庭。他在五年前退休，現在他又為了自己的興趣回
到廚房。

雷先生說他很用心去烹飪。他說：“食物是將人們聚集在一起的文
化。人們保持聯繫是很重要的，而美食可以做到這一點”。下個月，我們
的餐牌上會有廣東式咕嚕肉和香港豬扒。有了這樣一位好廚師，中橋
社區中心餐廳才可以提供美食給大家。

如果您也想享用雷先生的廚藝，歡迎您每隔兩週加入我們共進美
食的愉快時光！

Even kennismaken met… vrijwilliger Kim Lai Looi!
Na 47 jaar in de horeca te hebben 
gewerkt vond chef Kim Lai Looi het 
genoeg geweest. Maar toen hij door 
een vriend werd meegenomen naar 

De Chinese Brug, duurde het niet lang 
voordat hij weer in de keuken stond. 
Op 31 mei kookte hij voor de derde 
keer voor alle gasten in De Chinese 
Brug. “Echt Chinees eten,” zegt hij 
opgewekt. In Nederland heeft hij nooit 
op school kookles gehad; hij heeft 
alles geleerd wat hij weet van Chinese 
chefs uit Shanghai, Guangdong en 
Sichuan.
 
In 1973 kwam meneer Kim uit Malei-
sië naar Enschede toe om daar te be-
ginnen als bordenwasser in een Chi-
nees restaurant. Langzaam groeide 
hij uit tot volwaardig chef en stichtte 
hij een gezin in Nederland met zijn 
vrouw uit Singapore. Vijf jaar geleden 
ging hij met pensioen, en nu staat hij 

weer voor zijn plezier in de keuken.
 
Volgens meneer Kim kookt hij met 
zijn hart. Hij vertelt: “Eten is de cul-
ture die mensen samenbrengt. Het is 
belangrijk dat mensen met elkaar in 
contact blijven komen, en dat kan met 
het lekkerste eten.” Komende maand 
staan Kantonese Koe Lo Yuk en Hong 
Kong karbonade op het menu. Met 
zo’n chef zal het dus zeker goed gaan 
komen bij
De Chinese Brug.
 
Als u ook wilt genieten van de kook-
kunsten van meneer Kim, kunt u om 
de week bij ons aanschuiven voor 
goed gezelschap en een heerlijke 
maaltijd!

chinatimesnl
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便民信息

Mini advertentie Sudoku puzzle

Colofon
发行地: 荷比卢德等地区, 南航/东航 
发行人: Atom Zhou, Harry Cai  
顾问: Ivan Yao, Igor Nuijten
Distributie: NL/BE, in de vluchten van  
China Southern Airlines en China Eastern Airlines 
Uitgever: Atom Zhou, Harry Cai 
Editor-in-chief: Ivan Yao, Igor Nuijten 

Editorial office:  
Gedempte Burgwal 45, 2512 BS Den Haag 
Tel: 070 888 88 58  |  Mail: info@chinatimes.nl
www.chinatimes.nl

Next edition: 354 
Deadline: 20-07-2023 
Publication: 27-07-2023

数独

Abonneren
Abonneer gratis op de China Times.  
U betaalt enkel kosten voor verzending!
U betaalt slechts €1,- per editie voor de verzending.
Wat moet u hiervoor doen?
Stuur een bericht naar info@chinatimes.nl.
Wij genereren een betaallink waardoor u gemak-
kelijk online kunt betalen. U ontvangt vervolgens  
9 edities thuis.

免费订阅《中荷商报》。您只需支付运费！ 
您想在家里收到我们每版的报纸吗？ 您只需为每个版本
支付1欧元的运费。发送消息至info@chinatimes.nl。
我们会生成一个支付链接，您可以通过该链接轻松在线
支付。 然后您将收到国内9版。

订阅

版权

你也想发布你的广告吗？ 邮寄至：info@chinatimes.nl 或致电：070 888 88 58 
Ook jouw advertentie hier? Mail naar: info@chinatimes.nl of bel: 070 888 88 58

在下一版中寻找答案。 
Ontdek het antwoord in de volgende editie.

SUDOKUWEB

• First select a number/operator and than apply it to a sudoku cell.

8 7 1 3 6 4 2 5 9
5 9 2 8 7 1 6 4 3
4 6 3 5 2 9 1 8 7
6 8 4 9 3 5 7 2 1
9 1 7 6 8 2 4 3 5
3 2 5 1 4 7 9 6 8
1 3 8 4 9 6 5 7 2
2 4 9 7 5 3 8 1 6
7 5 6 2 1 8 3 9 4

Antwoord Sudoku puzzel 
editie 352
答案数独谜题编辑352

SUDOKUWEB

• First select a number/operator and than apply it to a sudoku cell.

6 1 7 9  5 2   
8  3 7    5 9
9 5  3   7  1
 6   1     
3 2 9 6 5 7 8 1  
1 8   9  3  7
2 7 6  4 9   8
4  8  7 6    
5   2  8    

中荷商报
招聘公众号小编

办公地点:  
海牙(疫情严重期间可在线工作)

招聘要求: 
 中英文流利,会荷兰语加分, 新
闻与传媒专业优先; 熟悉荷兰

社会及文化,有自己的思考和见
解; 熟练运用办公软件和新媒

体平台, 
可独立工作, 有团队精神, 认真

负责; 能够熟练使用视频编辑剪
辑软件是加分项; 能够独立撰写
文案。 实习或兼职可即日开始 

请将简历发送到:  
info@chinatimes.nl  

(请在标题中标注 (应聘公众号小
编实习/兼职)

Gezocht 
Stagiaire  

China Times
China Times zoekt een Neder-

lands sprekende  
en schrijvende stagiaire voor 

print en/of social media

Studie: HBO, gerelateerd aan 
Asian studies, marketing of 

content creatie
Chinese taal is geen vereiste

Stagevergoeding besprekbaar 
Geïnteresseerd? 

Stuur je CV & motivatie naar: 
info@chinatimes.nl

男記裝飾 
工程公司

KVK號碼 : 81944543 
承接

餐館酒樓, 薯店飯店。
住宅字樓, 天花間隔。
油漆墻紙, 膠質門窗。
煤氣水電, 花園鋪磚。
豐富經驗, 一手包辦。
價錢公道, 包您滿意。 

06 488 148 17 
范先生

ABC Holland BV招聘中文行政助理
我们ABC Holland BV雇用来自不同文化背景的员工。您是否注重细节？   

您是否具备优秀的口头和书面中英文能力 您是否擅长社交？您是否尊重不同的文
化？我们正在寻找一位优秀的行政助理。如果您是一个积极主动，且有较强组织能

力的人。那么这个职位可能适合您！

作为行政助理，您将处理和管理日常事务和各种项目， 
例如合理安排和规划差旅行程和会议。

此外，您的职责如下： 您将处理商务电话, 多个项目的管理, 起草信函或文,
 根据需要处理临时项目。

我们能为您提供什么？: 一份多变且具有挑战性的工作。如果您是我们想要的人，我
们可以为您提供 KM签证。

如果您对这个职位感兴趣，请发送英文邮件至 
soenita.sewbaransingh@abcholland.com，并附上您的中英文简历。

房间出租
Schiedam市中心 

有房间出租， 
交通方便， 
购物方便。

 

有意请电  

06 51 88 88 22

中: €5.50
大: €6.00

341 ED China Times
Next edition: 24-02-2022
Deadline: 17-02-2022

2022年1月27日
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TECHNOLOGY  
AT YOUR 

FINGERTIPS!

POS systemen & installatie & service 
040 - 2441253, made in Eindhoven

中文收銀系統
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Vrijdagavond 26 mei zijn de allereerste Pan Asian Awards van Pan Asian Collective (PAC) uitgereikt tijdens het  
feestelijke Pan Asian Awards gala in Capital C in Amsterdam. De drie prominente juryleden – parlementariër Mei Li 
Vos, wereldkampioen schaatser Kai Verbij en digitaal strateeg en tech columnist Ilyaz Nasrullah kenden de winnaars  
toe in drie categorieën. Componist Joey Roukens sleepte de PAN ASIAN Award in de wacht. Biomedische ingenieur  
en fashion designer Dan Jing Wu ontving de INNOVASIAN Award. Schrijver, journalist en columnist Haroon Ali won de 
RISING STAR Award.  

Nieuws

Pan Asian Awards 2023 uitgereikt

TEKST: Igor Nuijten

Winnaar PAN ASIAN Award 
2023 – Joey Roukens,  
componist
“Je hebt hem vast wel eens ge-
hoord, maar wellicht wist je niet 
dat het Joey Roukens was. Rou-
kens wist al als kind dat hij wilde 
componeren. Op zijn zevende zat 
hij op pianoles en kort erna begon 
hij nieuwe muziek te schrijven. Op 
zijn dertiende werd een muziekstuk 
van hem al uitgevoerd door het Ne-
derlands Blazers Ensemble. Joey is 
een enorm productieve componist, 
die voor veel musici, gezelschappen 
en gelegenheden muziek schrijft. 
Hij kan alles, dat is de korte samen-
vatting. Als je op spotify de playlist 
van Roukens afspeelt beland je in 
een waanzinnige frenzy piano’s, 
slagwerk in de grote stukken voor 
orkesten, de blues, kerstliedjes en 
het magische concert voor de twee 
piano’s van de gebroeders Lucas en 
Arthur Jussen. Roukens combineert 
pop, jazz, klassiek en is nergens 
bang voor. Hij is een van de meest 
geliefde componisten van deze tijd, 

maar hij componeert tijdloos. In de 
volgende eeuw luisteren ze nog. 
Zijn muziek is al door veel grenzen 
gebroken en we gaan er van uit dat 
Roukens net zo’n ‘household name’ 
in de Nederlandse muziek wordt 
als Vrienten, Sweelinck en Andries-
sen!” – Pan Asian Awards jurylid 
Mei Li Vos

Winnaar INNOVASIAN Award 
2023 – Dan Jing Wu, biome-
disch ingenieur en fashion 
designer
“Synthetische biomaterialen. Een 
3D-geprint hart? Het klinkt als sci-
ence fiction, en voor een deel is het 
toekomstmuziek. Maar Dan Jing 
Wu is iemand die zich niet laat te-
genhouden door de beperkingen 
van nu. Zo onderzoekt ze hoe het 
borstweefsel van borstkankerpati-
enten wiens borst(en) geamputeerd 
zijn kunnen worden geregenereerd. 
Want, zegt ze zelf, “het nazorg-
traject van borstkankerpatiënten 
moet beter”. Wu is een voorbeel-
dige innovator, want zij richt zich 
eerst op de mens en pas dan op de 
technologie. Er is nog veel werk te 
doen voordat haar technologie de 
grootschalige impact kan maken die 

zij voorziet. Met deze prijs zeggen 
wij tegen haar: geef niet op, hou vol, 
en maak het verschil”. – Pan Asian 
Awards jurylid Ilyaz Nasrullah

Winnaar RISING STAR Award 
2023 – Haroon Ali, Schrijver, 
journalist, columnist
“Haroon Ali’s verhaal heeft erg veel 
indruk gemaakt op ons. Zijn durf en 
lef is iets waar wij en vele anderen 
van kunnen leren. Het is een thema 
wat niet controversieel zou moeten 
zijn maar toch nog steeds is. Hij is 
een rolmodel voor velen die het-
zelfde meemaken maar zichzelf niet 
kunnen en mogen zijn. Het is erg 
mooi om te zien dat hij zijn stem 
laat horen, lekker zichzelf is en an-
deren helpt door een onderwerp 
bespreekbaar te maken dat nog in 
vele landen en culturen een taboe 
is. Iedereen mag trots zijn op wie 
hij of zij is, ongeacht de seksuele 
identiteit, afkomst en cultuur. We 
vinden het mooi wat hij doet. Zijn 
werk maakt erg veel los en wij zijn 
er van overtuigd dat dit in de toe-
komst nog vaker gaat gebeuren.” – 
Pan Asian Awards jurylid Kai Verbij
De Pan Asian Awards zijn in het 
leven geroepen om herkenning en 

erkenning te geven voor de vele 
opmerkelijke talenten met Azia-
tisch-Nederlandse roots en hun 
prestaties en verdiensten in hun 
werkveld. PAC wil voorbij de een-
zijdige beeldvorming van Aziati-
sche Nederlanders en meer ruimte 
creëren voor diversiteit in de sa-
menleving. PAC presenteerde bij 
deze eerste editie van de Pan Asian 
Awards 30 talentvolle genomineer-
den die impact maken in de culture-
le, commerciële en publieke sector.
“We zijn heel erg trots met zoveel 
diverse talenten met Aziatisch-Ne-
derlandse roots in zoveel verschil-
lende disciplines. Voor ons zijn alle 
30 genomineerden winnaars”. – 
Hui-Hui Pan, oprichter Pan Asian 
Collective

Iedereen mag trots 
zijn op wie hij of zij is, 
ongeacht de seksuele 
identiteit, afkomst en 
cultuur.
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TEKST: Igor Nuijten

i Shimin werd in het jaar 598 
geboren als tweede zoon van 
Li Yuan, Hertog van Tang. Zijn 
aristocratische familie was van 
gemengde Chinese, Xianbei 

en Turkse afkomst. Toen vader Li Yuan 
in 616 werd aangesteld als garnizoens-
commandant van Taiyuan, nam hij Li 
Shimin mee.

De Sui-dynastie liep inmiddels op zijn 
eind. De economie was in verval geraakt 
en de bevolking werd zwaar getroffen 

door overstromingen en hongersnood. 
Overal in China braken er opstanden 

uit. In 617 besloot Li Yuan ook in 
opstand te komen. Nadat hij sa-

men met zijn zonen Li Jiancheng 
en Li Shimin het Sui-leger had 

verslagen, vestigde hij zich in 
de hoofdstad Chang'an. Het 

Tulpenpaviljoen Editie 13

Tulpenpaviljoen
Tulpenpaviljoen is een non-profit community voor iedereen die meer wil weten over de Chinese cultuur. Maandelijks organiseren wij activiteiten over onder meer Chinese 
muziek, literatuur, talen én kookkunst . Op onze website en social media plaatsen wij ook regelmatig interessante artikelen hierover.

www.tulpenpaviljoen.com

L

Li Shimin

Slag bij Hulao
adat Li Yuan, de Hertog van 
Tang, met zijn troepen het le-
ger van de Sui-keizer had ver-
slagen, riep hij zich op 16 juni 
618 uit tot de eerste keizer van 
de Tang-dynastie. Een van de 

grootste uitdagingen voor de nieuwe keizer 
was de hereniging van China. Niet ver van 
Chang’an waren er twee gevaarlijke rivalen. 
Wang Shichong had zich gevestigd in He-
nan, met Luoyang als hoofdstad. Hij was een 
voormalige Sui-generaal en had zichzelf tot 
Keizer van de Zheng-dynastie uitgeroepen. 
Dou Jiande was al in 611 in opstand geko-
men tegen de Sui-dynastie en had zich in 
Hebei tot Koning van Xia uitgeroepen. 

In augustus 620 trok Li Shimin met een leger 
van 50.000 manschappen op naar het Luoy-
ang van Wang Shichong. In september was 
de stad volledig omsingeld. Wang Shichong 
probeerde verschillende keren om door de 
blokkade te breken, maar slaagde daar niet 
in. Al gauw begon het gebrek aan voedsel 
en water in Luoyang een probleem te wor-
den. Wang vroeg daarom zijn rivaal Dou 
Jiande om hulp. Na enige aarzeling besloot 
Dou Jiande met een gigantisch leger van 
100.000 man naar Luoyang op te trekken. 

Toen bekend werd dat het leger Dou Jiande 
in aantocht was, wilden sommige generaals 
de belegering van Luoyang opgeven en 
zich naar het westen terugtrekken, maar Li 
Shimin weigerde dat. Hij liet zijn broer Li Yu-
anji met helft van zijn leger achter om de be-
legering voort te zetten. Zelf trok hij met een 
leger van 25.000 man naar de Hulao-pas en 
zette daar kamp op. Dou Jiande sloeg in de 
buurt zijn kamp op en marcheerde in de we-
ken daarna herhaaldelijk naar Hulao om de 
Tang uit te dagen tot een gevecht. Maar Li 
Shimin bleef zitten waar hij zat. Zijn troepen 
waren in de minderheid, maar verschanst op 
de Hulao-pas kon het vijandelijke leger ze 
daar niet bedreigen. 

Toen Li Shimin 
de indruk had 
dat het moraal 
van de vijande-
lijke troepen tot 
een dieptepunt 
was gezakt, 
besloot hij om 
een confron-
tatie te forceren. Hij wilde voorkomen dat 
Dou Jiande zich veilig kon terugtrekken naar 
Hebei. Om hem provoceren liet Li Shimin 
zijn cavalerie de aanvoerlijnen van de vijand 
plunderen. Ook stelde hij zijn leger op de Hu-
lao-pas zo op dat het leek alsof er nog maar 
weinig soldaten waren. Tegen beter weten 
in probeerde Dou Jiande de Hulao-pas te 
bestormen, maar hij kon geen doorbraak 
forceren. Toen Li Shimin zag dat de vijand 
vermoeid raakte stuurde hij 300 man cava-
lerie om een charge uit te voeren. Dou Jiande 
beval zijn troepen zich terug te trekken, maar 
daardoor ontstond verwarring. Li Shimin gaf 
zijn leger het bevel om de terugtrekkende 
troepen aan te vallen. Hij reed zelf voorop, 
vergezeld door zo’n duizend ruiters. Er werd 
hard gevochten en er vielen veel slachtof-
fers. Uiteindelijke raakte het leger van Dou 
Jiande beklemd tussen de Tang-troepen en 
de oostelijke kliffen en moest Dou Jiande 
zich overgeven. 

De overwinning in de slag bij Hulao bete-
kende ook dat Wang Shichong geen enkele 
hoop meer had stand te kunnen houden in 
Luoyang. Toen Li Shimin de gevangengeno-
men Dou Jiande en zijn generaals voor de 
muren van de stad presenteerde, gaf Wang 
Shichong zich ook over. Dou Jiande werd 
naar Chang’an gebracht en daar geëxecu-
teerd en Wang Shichong zou naar Sichuan 
verbannen worden, maar werd onderweg 
vermoord. Door de overwinning in de slag 
bij Hulao waren de twee voornaamste riva-
len van de Tang-dynastie uitgeschakeld en 
kon de Tang-dynastie verder werken aan de 
hereniging van het land.

N

jaar daarop riep hij zich uit tot eerste keizer 
van de nieuwe Tang-dynastie, onder de 
tempelnaam Gaozu. 

Pas in 624 had Gaozu de macht over heel 
China veroverd, waarbij Li Shimin zich 
regelmatig onderscheidde als een kundig 
legeraanvoerder. Zo veroverde zijn leger 
in 621 na de Slag bij Hulao de tweede 
hoofdstad van het rijk, Luoyang. Gaozu 
had inmiddels zijn oudste zoon Li Jian-
cheng als troonopvolger aangewezen, 
maar in 626 pleegde Li Shimin een coup. 
Hij zette zijn vader gevangen en doodde 
zijn broers Li Jiancheng en Li Yuanji, met 
wie hij de laatste jaren in een hevige riva-
liteit was geraakt. Als nieuwe keizer koos 
hij de tempelnaam Taizong. 

In zijn eerste regeringsjaren omringde 
Taizong zich met bekwame, confuciaanse 
bestuurders. Door succesvolle veldtoch-
ten wist hij tevens het grondgebied van 
China uit te breiden met delen van het 
moderne Korea, Vietnam, Russia, Mon-
golia, Xinjiang, and Centraal Azië. De 
Tang-dynastie controleerde zo een groot 
deel van de Zijderoute. De internationale 
handelscontacten zorgden ervoor dat de 
Chinese economie en cultuur weer op-
bloeiden. Taizong overleed in 649.

l in de Ming-dynastie 
stond Pekingeend op 
het menu van het kei-
zerlijk hof. Tegenwoor-
dig kun je dit gerecht 
overal in Peking eten. 

De bekendste Pekingeend res-
taurantketens zijn Bianyifang en 
Quanjude.

De vetgemeste witte Pekingeen-
den worden geslacht, geplukt, 
ontdaan van de ingewanden en 
goed gespoeld met water. Door 
de nekholte wordt lucht onder de 
huid gepompt om de huid van het 
vet los te maken. De eend wordt 
vervolgens twee tot drie minuten 
geblancheerd in kokend water en 
dan opgehangen om te drogen. Tij-
dens het ophangen wordt de eend 
twee keer geglaceerd. Dan wordt 
hij vierentwintig uur op een koele, 
droge plaats bewaard en tenslotte 
in een oven geroosterd tot het vel 
glanzend bruin is.

Het eerste restaurant van Bian-
yifang werd al in 1416 geopend. 
Hier wordt de Pekingeend op tra-
ditionele wijze geroosterd in een 
gesloten bakstenen oven. De oven 
wordt voorverwarmd door sor-
ghumstro te verbranden. Zodra het 
vuur gedoofd is, gaat de eend de 
oven in en wordt hij langzaam gaar 
geroosterd.

Restaurant Quanjude, opgericht in 
1864, roostert zijn eenden in een 

Pekingeend:  
een keizerlijk gerecht

A open oven. Er kunnen wel twintig 
eenden tegelijk hangend geroos-
terd worden boven een met perzik- 
of perenhout gestookt vuur. Dat 
duurt dertig tot veertig minuten en 
gebeurt op een temperatuur van 
270 °C. Doordat het vet tijdens het 
kookproces smelt, wordt het vel 
lekker krokant.

Pekingeend wordt vaak in drie gan-
gen geserveerd. De eerste gang 
bestaat uit plakjes eendenvel met 
zoete bonensaus. Daarna worden 
plakjes vlees met vel geserveerd 
met gestoomde pannenkoeken en 
julienne gesneden komkommer en 
lente-ui. Je doopt de eend in de 
saus, en wikkelt het samen met de 
groente in de pannenkoek. Je mag 
de pannenkoek met je handen of 
met stokjes eten. De rest van de 
eend kan op drie manieren wor-
den geserveerd: in een bouillon 
met Chinese kool en zachte tofu, 
geroerbakt in zoete bonensaus, of 
gebakken met zout en peper. 
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Luoyang ligt midden in de vallei van de Gele Rivier, baker-
mat van de Chinese beschaving. In China is Luoyang al lang 
een populaire toeristische bestemming, en ook buiten Chi-
na wordt de Stad der Pioenen steeds bekender. De prach-
tige beelden en reliëfs van de Longmen-grotten; de Bai-
ma-tempel, de eerste boeddhistische tempel in China; het 
Shaolin-klooster, wereldwijd bekend om de in vechtsport 
bedreven monniken – allemaal zeer de moeite waard om te 

bezoeken. En als je van bloemen houdt, plan je reis dan in 
april of mei. Dan staan de pioenrozen ieder jaar overal in 
Luoyang in bloei. Heb je honger gekregen van al die bloe-
menpracht? Neem van een kom Huimian noedelsoep met 
kwarteleitjes, stukjes kelp en tofu. Ben je met een hele groep, 
ga dan voor het uit vierentwintig gerechten bestaande Wa-
terbanket, destijds goed genoeg voor de enige keizerin van 
China, Wu Zetian.

TEKST:	 Igor	Nuijten

Luoyang

Reizen
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Longmen-grotten
De Longmen-grotten bevinden zich twaalf kilometer ten zuiden van Luoy-
ang. Binnen en buiten de grotten zijn tienduizenden boeddhistische beel-
den in de rotsen uitgehouwen. De beelden variëren enorm in grootte: van 
slechts iets groter dan twee centimeter tot zeventien meter. In de buurt 
van de grotten staan ook bijna 2.500 stèles en meer dan zestig boeddhis-
tische pagodes. 

Tijdens de late Tang-dynastie, een periode van grote bloei voor het boed-
dhisme in China, werden de meeste grotten uitgegraven en rotsreliëfs ge-
maakt. In deze periode werden ook een aantal boeddhistische tempels 
gebouwd, zoals de Xiangshan-tempel en de door dichte begroeiing van 
pijnbomen en cipressen omgeven Bai Garden tempel. Ook het graf van 
de beroemde dichter uit de Tang-dynastie Bai Juyi, die op latere leeftijd in 
Luoyang woonde, bevindt zich hier. 

Baima-tempel
De Baima-tempel werd in het jaar 
68 na Christus gebouwd en wordt 
beschouwd als de eerste boed-
dhistische tempel in China. Daar-
om beschouwen meeste gelovigen 
de tempel als de bakermat van het 
Chinese boeddhisme. De tempel 
ligt net buiten de muren van de 
oude hoofdstad van de Han-dy-
nastie, zo'n twaalf kilometer ten 
oosten van Luoyang. De beroemde 
monnik Xuanzang vertaalde hier 
veel boeddhistische geschriften die 
hij uit India had meegebracht in het 
Chinees.

De stenen paarden aan de voorkant 
van de tempel vertegenwoordigen 
de witte paarden die de geschrif-
ten en de Indiase monniken naar 

China brachten. De belangrijkste 
tempelgebouwen zijn herbouwd 
tijdens de Ming- en Qing-dynastie-
en. In de tempel vind je beelden van 
Śākyamuni Boeddha, Maitreya, de 
lachende Boeddha, Amitābha, de 
Jaden Boeddha, Bodhisattva's zoals 
Guanyin, en arhats. 

Luoyang Peony Festival
Luoyang staat bekend om zijn 
prachtige pioenrozen, die elk 
jaar van half april tot half mei 
in bloei staan. Al veertig jaar 
bezoeken bloemenliefhebbers 
uit de hele wereld het Luoy-
ang Peony Festival. Door de 
hele stad kan je in tuinen en 
parken heel veel verschillende 
soorten pioenrozen bewonde-
ren. Het Wangcheng-park is al 
veertig jaar de hoofdlocatie van 
het festival. In het park kun je 
meer dan 10.000 pioenrozen 
van 858 verschillende soorten 
bekijken. Luoyang National 
Peony Garden is een van de 
oudste tuinen met pioenro-
zen. Hier staan meer dan een 

miljoen pioenrozen van maar 
liefst twaalfhonderd verschil-
lende soorten. De tuin is vooral 
beroemd om de zestienhon-
derd jaar oude en drie meter 
hoge Koning der Pieonrozen. 
Shenzhou Peony Garden ligt 
tegenover de Baima-tempel 
en is ontworpen in de stijl van 
de landschapstuinen uit de 
Tang-dynastie. Luoyang Na-
tional Flower Garden bevindt 
zich ten westen van het Mu-
seum of Ancient Tombs. Hier 
staan meer dan 200 zeldzame 
soorten, waaronder een hon-
derdvijftig jaar oude rode en 
een honderdtwintig jaar oude 
paarse pioenroos. 

Shaolin Klooster
Het Shaolin-klooster ligt ongeveer 
achtenveertig kilometer ten zuid-
oosten van Luoyang. Het klooster 
wordt beschouwd als de geboor-
teplaats van het Chan-boeddhisme 

(Zen-boeddhisme) en de bakermat 
van Shaolin Kung Fu.  Het Shao-
lin-klooster was een belangrijk cen-
trum voor de studie en vertaling van 
originele boeddhistische geschrif-
ten en een ontmoetingsplaats voor 
boeddhistische meesters. In 1641 
plunderden rebellen onder leiding 
van Li Zicheng het klooster omdat 
de monniken loyaal bleven aan de 
Ming-dynastie. De tempel raakte in 
verval en tot het begin van de 18e 
eeuw woonden er slechts een paar 
monniken. Pas toen de Qing-kei-
zers besloten het klooster te res-
taureren werd de Shaolin-traditie in 
volle glorie hersteld.

Gaocheng Astronomical Observatory
Het astronomisch observatorium in 
Gaocheng is gebouwd in het jaar 
1276. Opdrachtgever was Kublai 
Khan, die niet lang daarna keizer van 
China werd. Het observatorium is ont-
worpen om de beweging van de zon 
en de sterren vast te leggen. Dankzij 
de zeer nauwkeurige waarnemingen 
kon een nieuwe kalender worden 
vastgesteld. De lengte van het tropi-
sche jaar (de gemiddelde tijd tussen 
twee passages van de zon door het 
lentepunt) werd bepaald op 365 dagen 5 uur 49 minuten en 20 seconden; 
volgens de Gregoriaanse kalender werd driehonderd jaar exact dezelfde waar-
de voor het tropisch jaar berekend. Het observatorium bevindt zich op een uur 
rijden vanaf Luoyang.

Waterbanket
Het Waterbanket bestaat uit acht koude en 
zestien warme gerechten, gekookt in ver-
schillende bouillons, jus en sappen. Samen 
met de pioenroos en de Longmen-grotten 
wordt het Waterbanket beschouwd als een 
van de "Drie Wonderen van Luoyang". De ge-
schiedenis van het Banket gaat meer dan duizend 
jaar terug. Als er belangrijke gasten komen of wanneer 
er een belangrijk feest wordt gevierd wordt in Luoyang nog steeds bij 
voorkeur het Waterbanket geserveerd. Het menu bestaat uit vieren-
twintig in verschillende bouillons, jus en sappen gekookte groente- en 
vleesgerechten, waarvan de eerste acht koud en laatste zestien warm 
worden geserveerd. 
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TEKST: Jan-Willem van Kaathoven

n Nederland is de reputa-
tie van de boer eens op-
gekrikt met 'Boer zoekt 
Vrouw'. Sinds kort heeft 
China ook zo’n soort pro-

gramma. Hier worden alleen geen 
boeren gekoppeld, maar stadse jon-
geren naar het platteland gestuurd; 
en dit keer vrijwillig. De serie heet 
'Laten we het land bewerken!' (种
地吧 少年篇, Zhong Di Ba), wordt 
geregisseerd door Zhang Shaogang 
en uitgezonden via iQIYI.

Na honderden aanmeldingen en 
een strenge selectie is uit tien jon-
gens een 'boerderijteam' gevormd. 
Allen zijn tussen de 19 en 27 jaar. 
Sommigen waren al beroemd; bij-
voorbeeld de artiesten Jiang Dun-
hao, Zhang Yibo en Li Hao, maar 
anderen waren nog onbekend. Ze 
zeggen zich aangemeld te hebben 
om zichzelf te bewijzen of omdat ze 
benieuwd zijn naar de leefstijl van 
hun opa en oma.

Op 4 februari ging de show van 
start. De tien deelnemers kregen 
een vervallen boerderij en 9,5 hec-

tare nabij Hangzhou toebedeeld. 
Hier moeten ze in 200 dagen een 
winstgevend bedrijf van zien te 
maken. Alle onderdelen van de 

landbouw komen voorbij. Naast het 
zaaien en oogsten van rijst en graan 
graven de jongens irrigatiekanalen, 
verbouwen ze hun woning, hou-
den ze kippen en schapen en kwe-
ken ze vis. Ook doen ze samen de 
boekhouding. Als het bedrijf “Tien 
zonnige dagen” regelen ze in- en 
verkoop, evenals de huur van spe-
cialisten en gereedschap.

Het leukste aan het programma is 
dat je de deelnemers dag in dag uit 
kunt volgen. Als aanvulling op de 
wekelijkse afleveringen van ander-
half uur zijn er vlogs en livestreams 
op Weibo. De jongens hebben ster-
ke karakters, maar zijn als boeren 
amateurs. Je ziet het verloop van 
hun klussen van begin tot eind en 
hun persoonlijke groei naarmate 
hun gewassen opkomen. 

Alhoewel Laten we het Land Be-
werken! al meer dan 4 miljard keer 
bekeken is, waren de kritieken aan-
vankelijk niet unaniem positief. Er 
werd niet geloofd in de echtheid van 
de serie. In plaats van een half jaar 
rond te ploeteren in de modder had-
den de jongens namelijk stuk voor 
stuk voor een baan als fotomodel 

kunnen kiezen. Ongetwijfeld krijgt 
het boerderijteam af en toe hulp. Ze 
hoeven niet alles zelf te doen, maar 
moeten het wel altijd eerst zelf pro-
beren. Vaak heeft de ploeg een hele 
dag gewerkt zonder veel vooruit-
gang. Pas op het moment dat ze 
doodop zijn komt er een buurman 
met een graafmachine of tractor de 
hoek om rijden.

Opmerkelijker is het gebrek aan 
vrouwen in de serie. Niet alleen de 
deelnemers, maar ook bijna iedereen 
met wie ze zaken doen is man. Dit 
terwijl vrouwen toch een hoop werk 
verzetten op het Chinese platteland. 
Maar wellicht komen er nog ge-
mengde- of vrouwelijke edities aan.

Voor nu is seizoen één nog in vol-
le gang. De afleveringen daarvan 
zijn met Engelstalige ondertiteling 
te bekijken op iq.com onder de titel 
‘Become a Farmer’. Hoogtepunten 
zijn de ontstopping van een ka-
naal, het zaaien met drones en de 
geboorten van lammetjes. De finale 
wordt de volgende oogst, dus trek 
alvast je sneakers uit en je gummi-
laarzen aan!

In plaats van een 
half jaar rond te  
ploeteren in de 
modder hadden de 
jongens voor een 
baan als fotomodel 
kunnen kiezen

Door de eeuwen heen was het altijd zo dat de meeste 
Chinezen op het land werkten. Pas met de hervormin-
gen van de jaren tachtig en negentig veranderde dit. 
Tientallen miljoenen mensen verhuisden naar de ste-
den en het platteland liep leeg. Het gevolg is een groei-
ende kloof tussen centrum en regio en een generatie 
die weinig weet van landbouw. 

Media

Modellen in  
        de modder
Recensie over de populaire serie  
Zhong Di Ba (种地吧 少年篇)

I
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Vorige week werden de 
inwoners van Hong Kong 
verrast door twee reus-
achtige badeenden die 
vrolijk in de haven zwom-
men. Helaas is een van de 
eenden al binnen een dag 
helemaal leeggelopen, tot 
teleurstelling van het pu-
bliek ter plaatse. Hopelijk 
kan het eendje snel weer 
worden opgeblazen.

ok in 2013 zwom 
er plotseling een 
acht tien meter 
hoge gele bad
eend in de haven 

van Hong Kong. De reusach
tige eend, Rubber Duck ge
naamd, bleek ontworpen door 
de Nederlandse kunstenaar 
Florentijn Hofman. Het pro
ject was puur bedoeld is om 
plezier te brengen. Het eend
je heeft geen politieke bood
schap en is geliefd bij mensen 
van alle leeftijden en achter
gronden.

O

Cultuur

清和 is de vierde maand van de Chinese kalender. Het betekent ‘heldere vrede’ en markeert het begin van de zomer. 
Een mooie gelegenheid om jezelf op te frissen en even tot rust te komen. En waarmee kan dat beter dan met een 
theeceremonie? Zondag 4 juni stond het porselein klaar op Laan van Meerdervoort 140 in Den Haag. 

Feest voor theekop en inktsteen

TEKST: JanWillem van Kaathoven

an alle zintuigen was gedacht. Terwijl 
het water opstond gaven de vijftien 
aanwezigen al hun ogen de kost. De 
ruimte doet namelijk ook dienst als de 
ZG Gallery. Hier stelt gastvrouw Liza 

Lin een reeks schilderijen in traditionele stijl tentoon. 
Ze heeft ruim een dozijn hangende rollen gemaakt. 
Bont gekleurde geesten dansen rond, spelen in
strumenten en vrolijken de ruimte op. Daarnaast 
hangen meer ingetogen, maar mooie bloemschilde
rijen; waarvan enkele van de hand van Lins vader. 
Sowieso is de middag een familieproject. Moeder 

Lin had negen uur gezwoegd op het maangebak. 
Het resultaat was de moeite waard.  

Ook medeorganisator Yang Ping pakt uit. Na een 
korte carrière als zakenvrouw besloot ze zich he
lemaal te richten op de handel en bereiding van 
thee. Nu is Yang een van de twee eigenaressen 
van Cha Moods in Amsterdam. Haar regie is feil
loos. Om het warme seizoen in te luiden schenkt 
ze eerst een koele groene thee. Vervolgens brouwt 
ze publiekfavoriet Longjing en schotelt haar gas
ten een gerijpte witte thee voor. Als toegift is er 

osmanthus, oftewel 桂花. Een nostalgische geur 
voor menig Chinees. 

Wie toen nog niet volledig ontspannen was, werd 
dat wel door te kalligraferen. Begeleid door guqin 
muziek oefende iedereen het antieke schrift. Voor 
wie dit ook wil proberen; Liza Lin geeft lessen kal
ligrafie, zowel in Den Haag als online. Degene die 
de volledige ervaring wil hebben kan zich alvast 
voorbereiden. Wanneer de herfst zijn intrede doet 
verzorgen Poetic Ink en Cha Moods de volgende 
ceremonie.

A

Rubber Duck terug in Hong Kong…  
met vriendje!

Ter gelegenheid van het tien
jarig jubileum van zijn eer
ste aankomst in Hong Kong, 
keerde Rubber Duck deze 
keer terug met een vriendje. 
Het duo noemt zichzelf Dou
ble Ducks, en is twee weken 
lang te zien in de Victoriaha
ven. De grote, grijze, glazen 
wolkenkrabbers van Hong
kong vormen een prachtige 
achtergrond voor de felgele 
eenden vindt Hofman

Wellicht duiken de Double 
Ducks binnenkort ook op in 
andere havens waar Rubber 
Duck eerder is geweest, zo
als Sao Paulo, Osaka, Sydney, 
Amsterdam of Rotterdam. 
Vele havenstadbewoners kij
ken daar vast naar uit.
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olgens adjunct-direc-
teur Lin Xiqiang  van 
CNR is het de bedoe-
ling dat er voor 2030 
een korte verkennings-

missie naar het maanoppervlak 
zal worden uitgevoerd. Daarnaast 
wordt het Chinese ruimtestation 
Tiangong uitgebreid om voor de 
taikonauten een betere werk- en 
leefomgeving te creëren. China 
overweegt verder ook nog een per-
manente basis op de maan te ope-
nen en om een ruimtevaartuig op 
een asteroïde te laten landen.

De drie taikonauten van de Shen-

zhou 16 zijn Gui Haichao, professor 
aan het onderzoeksinstituut voor 
lucht- en ruimtevaart in Peking, 
ruimtevaartuigingenieur Zhu Yang-
zhu, en missiecommandant Jing 
Haipeng. Ze vervangen de taiko-
nauten die de afgelopen zes maan-
den op het ruimtestation Tiangong 
verbleven. 

Het ruimteprogramma van China 
groeit snel en is misschien wel het 
meest ambitieuze ter wereld. Het 
land is inmiddels de concurrentie 
aangegaan met de Verenigde Sta-
ten. China was bijvoorbeeld graag 
partner geweest in het International 

Space Station project. De directeur 
van het Europees Ruimteagent-
schap Dordain sprak in 2010 zijn 
steun uit voor het plan om China uit 
te nodigen, maar de Verenigde Sta-
ten spraken daarover zijn veto uit.

China’s ambitieuze plannen  
voor ruimtevaartmissies

V

Nieuws

Bij de presentatie van de driekoppige bemanning van 
ruimtemissie Shenzhou 16 werden de ambitieuze plannen 
van het Chinees Nationaal Ruimteagentschap (CNR) voor 
de toekomst toegelicht.

Bron: CNN

Het woord taikonaut staat voor 
Chinese ruimtevaarder, en is 
afgeleid van het Chinese woord 
voor ruimte, 'taikong'. De letter-
greep naut is niet vertaald. Het 
woord is al in 1998 bedacht 
door Chiew Lee Yih uit Maleisië, 
maar pas toen de eerste taiko-
naut Yang Liwei in 2003 met 
de Shenzhou 
5 veertien 
banen om 
de aarde 
had ge-
vlogen, 
sprak 
iedereen 
voortaan 
over taiko-
nauten 

Wat zijn Taikonauten?

Foto: De eerste 
taikonaut  

Yang Liwei

Foto: Lancering van Shenzhou 16

Eerste commerciële vlucht C919
p 5 mei steeg het eerste 
in China gebouwde pas-
sagiersvliegtuig, de C919, 
voor de eerste com mer - 
 ciële vlucht op van uit 

Shanghai. De vlucht naar Beij ing duur-
de bijna twee uur en werd liveuitge-
zonden op de Chinese nationale te-
levisie. Er waren zo'n 130 betalende 
passagiers aan boord.

De C919 is gebouwd door de Chinese 
vliegtuigbouwer COMAC (Com  mercial 
Aircraft Corporation of China). China is 
hiermee de concurrentie aangegaan met 
marktleiders Airbus en Boeing. Op dit 
moment worden in China voor binnen-
landse en middellange vluchten vooral 
de Airbus A320 en de Boeing 737 ge-
bruikt. De aanschaf van die toestellen 
kost China bijzonder veel geld. Zo werd 

tijdens een bezoek van de Amerikaanse 
president Trump aan China bijvoorbeeld 
een contract getekend voor de koop van 
driehonderd Boeings ter waarde van 37 
miljard dollar.

De Chinese luchtvaartmaatschappij 
China Eastern Airlines heeft inmiddels 
vijf C919's besteld. COMAC zal in de 
komende vijf jaar jaarlijks 150 toestel-
len bouwen. 

De C919 gaat de  
concurrentie aan met 
Airbus en Boeing

O
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ikTok ontkent dat 
met de app mas-
saal privégegevens 
worden ver zameld 
of doorgestuurd 

wor den naar China. Het be-
drijf wil er alles aan doen om 
er voor te zorgen dat TikTok-
kers de app kunnen blijven 
gebruiken. TikTok heeft daar-
om een federale rechtszaak 
aangespannen tegen de staat 
Montana. TikTok is van mening 
dat het aangekondigde verbod 
een illegale onderdrukking van 
de vrijheid van meningsuiting 
is, een vorm van staatscen-
suur. Volgens de advocaten 
van TikTok beknot de wet op 
onwettige wijze een van de 
kernvrijheden die door het eer-
ste amendement van de Ame-
rikaanse grondwet worden ge-
garandeerd.

Ook is de staat Montana door 
vijf 'content creators' voor de 
rechter gesleept. Ook zij vin-
den dat het verbod in strijd is 

met de vrijheid van meningsui-
ting. Zij gebruiken de app om 
reclame te maken voor hun 
bedrijf, militaire veteranen met 
elkaar in contact te brengen of 
grappige filmpjes te maken. 
Enkelen van hen zouden hard 
in de portemonnee geraakt 
worden door het verbod, en 
daarnaast zou het verbod het 
de eisers onmogelijk maken 
om zich te uiten en met ande-
ren te communiceren. 

Volgens de nieuwe wet kan 

een app-store of TikTok een 
boete van 10.000 dollar per 
dag krijgen als mensen de 
mogelijkheid blijven houden 
TikTok te gebruiken of te 
downloaden. TikTok gebrui-
kers hoeven overigens niet 
bang te zijn zelf een boete te 
krijgen. Deskundigen op het 
gebied van cyberveiligheid 
denken trouwens dat het ver-
bod moeilijk te handhaven is.

Montana verbiedt TikTok

T

Nieuws

In de Verenigde Staten heeft de staat Montana de app TikTok per 1 januari 
2024 verboden. De Republikeinse gouverneur stelt dat deze wet moet voor-
komen dat persoonlijke gegevens van inwoners van Montana bij de Chinese 
Communistische Partij terechtkomen.

Bemiddeling 
China in  
Midden Oosten 
succesvol

Vicepremier en minister van Buitenlandse Zaken Hoekstra heeft een bezoek 
aan Beijing gebracht. Hij sprak daar onder andere met vicepresident Han 
Zheng, die onlangs in Nederland was, en met minister van Buitenlandse  
Zaken Qin Gang. 

Minister Hoekstra bezoekt Beijing

r stonden diverse 
belangrijke onder
werpen op de a-
genda, zoals de ex-
portbeperkingen 

die Nederland op verzoek van 
de Verenigde Staten wellicht 
aan ASML zal opleggen. Het 
bedrijf uit Veldhoven is een van 
de belangrijkste bouwers van 
chipmachines ter wereld. Voor 
de zogenaamde Extreme Ul-
traviolet Lithograph (EUV) ma-
chines geldt sinds 2019 al een 
exportverbod, maar nu zou 
ook de export van de nieuwste 
versies van Deep Ultraviolet 
Lithograph (DUV) machines 
verboden worden.

Een van de redenen die wordt 
aangevoerd, is dat de Verenig-
de Staten en de Nederlandse 
regering zich zorgen maken 
dat de machines gebruikt 
zouden kunnen worden bij de 
productie van militair materi-
aal. Chips kunnen inderdaad 
gebruikt kunnen worden in 

wapens. In Iraanse drones die 
door het Russische leger in Oe-
kraïne worden ingezet zijn on-
der andere chips aangetroffen 
van de Nederlandse bedrijven 
NXP en Nexperia. Die chips 
zijn waarschijnlijk gehaald uit 
elektronica voor alledaags ge-
bruik,zoals wasmachines, en 
zijn kennelijk ook geschikt zijn 
voor Iraanse drones.

Hoekstra meldde ook dat er is 
gesproken over de oorlog in 
Oekraïne. Als belangrijk ex-
portland is China niet gebaat bij 
de onrust op de internationale 
markten die wordt veroorzaakt  
door de oorlog in Oekraïne. 
China zet zich ervoor in om een 
wapenstilstand tot stand te 
brengen, zodat vredesonder-
handelingen zouden kunnen 
beginnen. Oekraïne en de lan-
den die dat land steunen eisen 
echter dat Rusland zich eerst 
moet terugtrekken uit alle be-
zette gebieden, voordat er over 
vrede gesproken kan worden. 

Minister Qin maakte van de ge-
legenheid gebruik om premier 
Rutte en minister Schreinema-
cher voor Buitenlandse Handel 
uit te nodigen voor een bezoek 
aan China. Bij het bezoek van 
de Chinese vicepresident Han 
Zheng aan Nederland had 
premier Rutte al aangegeven 
dat hij van plan is nog dit jaar 
China te bezoeken. Rutte zei 
daarbij dat handel en uitwisse-
ling conflicten en confrontaties 
kunnen voorkomen en goed 
zijn voor de wereldvrede en 
stabiliteit.

E

TikTok is van  
mening dat het  
aangekondigde  
verbod een  
illegale onder-
drukking van de 
vrijheid van  
meningsuiting is.

eide landen beloven elkaars 
soevereiniteit te respecteren 
en zich niet te bemoeien met 
elkaars binnenlandse aange-
legenheden. Er zal gekeken 

worden of de vliegverbinding tussen bei-
de landen kan worden hersteld en er weer 
visa kunnen worden verstrekt. Daarnaast 
zullen misschien ook de ambassades in 
elkaars hoofdsteden worden heropend. 

Saudi-Arabië en Iran verbraken de be-
trekkingen in 2016, nadat demonstranten 
in Iran de Saudische ambassade hadden 
bestormd als reactie op de executie van 
de prominente Saoedische sjiitische gees-
telijke Nimr Baqir alNimr. Hoewel Iran en 
SaudiArabië niet officieel met elkaar in 
oorlog waren, steunden ze de afgelopen 
jaren wel tegenover elkaar staande strij-
dende partijen in de burgeroorlogen in 
Syrië, Irak en Jemen. In Syrië steunde Iran 
bijvoorbeeld president Bashar alAssad 
en de SaoediArabië juist de gewapende 
opstandelingen. 

De tegenstelling is het duidelijkst in Je-
men: daar steunt Saudi-Arabië de Jeme-
nitische regering en Iran de Houthi-rebel-
len. In 2019 vond er een reeks aanvallen 
op olie-installaties in Saudi-Arabië plaats, 
vermoedelijk gepleegd door de Houthire-
bellen uit Jemen. Saudi-Arabië vroeg de 
Verenigde Staten om hulp, maar was dat 
land niet bereid actie te ondernemen. 
Daarop wendde SaudiArabië zich tot 
China, met uiteindelijke het herstel van 
de betrekkingen tussen beide landen als 
resultaat. 

Na bemiddeling door Chinese diplo-
maten hebben Iran en Saudi-Arabië 
besloten de diplomatieke betrekkin-
gen te hervatten. In april werd dit 
bekrachtigd met het ondertekenen 
van een verklaring in Beijing. Na 
jaren van grote onrust hopen de lan-
den op meer stabiliteit in de regio. 
Dit wordt gezien als een grote diplo-
matieke overwinning voor China.

B
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Reizen Luoyang

China Times is Nederlands én Chinees!
中荷商报改成双语啦, 中文读者请从这面开始阅读
China Times heeft een flip cover. De achterkant is Chinees.
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Rubber Duck is terug! 
En niet alleen...


